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пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕ
знямя
ОРГАН томского  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й 
№ 24 (10998) Суббота, 30 января 1960 года. Цена 20 ноп.

Все—ДЛЯ человека!
Советский народ хорошо начал 

семилетку! Со значительным пре
вышением выполнен план 1959 го
да промышленностью. Новых круп
ных успехов добились труженики 
сельского хозяйства. Вступил в 
строй ряд заводов, фабрик, элек
тростанций, расширены и рекон
струированы многие действующие 
предприятия. За один только год 
увеличилась на 3,4 миллиона тонн 
выплавка чугуна и на 5 миллионов 
тонн — выплавка стали, на 16,3 
миллиона тонн — добыча нефти, 
на 28,6 миллиарда киловатт-часов 
— производство электроэнергии.

Когда вдумываешься в эти и 
другие цифры, приведенные в опуб
ликованном на днях сообщении 
Центрального статистического уп
равления, особенно наглядно ви
дишь, во имя чего Коммунистиче
ская партия зовет народ на новые 
трудовые подвиги, неустанно до
бивается увеличения общественно
го производства, со всей настойчи
востью и энергией ведет борьбу за 
технический прогресс. Все это де
лается во имя улучшения жизни 
народа, умножения его материаль
ных и духовных богатств, во имя 
дальнейшего укрепления могуще
ства социалистической Родины!

Итоги первого года семилетки 
служат замечательной иллюстра
цией к тому, что сказано в Обра
щении июньского Пленума ЦК 
КПСС ко всем трудящимся:

«Наша партия делает это для то
го, чтобы лучше удовлетворялись 
растущие материальные н культур
ные потребности трудящихся горо-  ̂
да и деревни, чтобы советские лю
ди были в изобилии обеспечены 
продуктами питания, одеждой, 
обувью и другими товарами народ
ного потребления, для того, чтобы 
быстрее покончить с недостатком 
жилищ и обеспечить каждую совет
скую семью благоустроенной квар
тирой, для того, чтобы скорее до
стигнуть самого короткого в мире 
рабочего дня и самой короткой ра
бочей недели, чтобы советские лю
ди имели больше свободного време
ни для учения и отдыха, чтобы все 
они были образованными и куль
турными» .

Успехи, достигнутые социалисти
ческой промышленностью н сель
ским хозяйством, являются в нашей 
стране прочной основой неуклон
ного повышения жизненного уров
ня народа. Все, что делается в на
шей стране, делается в конечном 
счете для человека, для его блага.
В этом Коммунистическая партия 
Советского Союза видит свою ве
ликую цель, видит смысл всей сво
ей деятельности по претворению в 
жизнь заветов великого Ленина.

Как известно, в нашей стране 
давно уже нет безработицы. По 
сравнению с 1958 годом общая 
численность рабочих и служащих в 
СССР увеличилась на 2 миллиона 
450 тысяч человек. Свыше 13 мил
лионов рабочих и служащих к кон
цу 1959 года пользовалось благами 
сокращенного семи- и шестичасово
го рабочего дня. Особенно важно 
отметить, что переход на сокра
щенный рабочий день осуществлен 
без уменьшения заработной платы, 
а в ряде отраслей промышленности 
заработная плата существенно по
высилась, особенно у низкооплачи
ваемых работников.

Но рост заработной платы — это 
очень важный, однако далеко не 
единственный фактор повышения 
народного благосостояния. Комму
нистический путь подъема жизнен
ного уровня народа означает, что 
все больше повседневных нужд че
ловека труда удовлетворяется со
циалистическим обществом, его 
государством.

В истекшем году государство из
расходовало на пособия по соци
альному страхованию, пенсии, сти
пендии учащимся, бесплатную ме
дицинскую помощь и бесплатное 
обучение, бесплатные и льготные 
путевки в санатории и дома отдыха 
и другие льготы и выплаты почти 
230 миллиардов рублей — пример
но на 15 миллиардов больше, чем в 
1958 году. Эту сторону советской 
жизни в первую очередь отмечают 
посещающие нашу страну ино
странные гости, в том числе и те, 
которых трудно заподозрить в сим
патии к социалистическому строю. 
«Им, — заявил о советских людях 
американский капиталист Арнольд 
Мэрмонт в интервью корреспонден
ту газеты «Чикаго сан энд тайме», 
— не приходится платить по сче
там врачей, делать взносы в фонд 
социального обеспечения или стра
хования. Обо всем этом заботится 
государство».

Все возрастающая забота госу
дарства о народе и все более широ-
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кие возможности, которыми госу
дарство располагает для удовлет
ворения материальных и духовных 
запросов трудящихся, — одна из 
самых характерных черт советского 
строя. Возьмем для примера два 
факта последних дней. Недавно в 
печати было опубликовано поста
новление ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР о дальнейшем улуч
шении медицинского обслуживания 
и охраны здоровья населения, а 
вчера страна узнала еще об одном 
важном решении партии и прави
тельства — об увеличении произ
водства и улучшении качества пи
щевых продуктов из картофеля, ку
курузы, овощей, фруктов, виногра
да и расширении торговли этими 
продуктами. Центральным Комите
том партии и Советом Министров 
СССР намечены широкие меропри
ятия, значение которых непосред
ственно почувствует каждая рабо
чая семья. Осуществление этих ме
роприятий потребует значитель
ных средств. Только, например, на 
строительство новых, расширение 
и реконструкцию действующих пи
щевых предприятий и на развитие 
машиностроительных заводов, по
ставляющих для них оборудование, 
решено выделить сверх предусмот
ренных семилетним планом сумм 
1 миллиард 836 миллионов рублей.

Дополнительные расходы на 
удовлетворение материальных и 
бытовых запросов трудящихся пря
мо и непосредственно связаны с по
литикой мира и дружбы между на
родами, которую твердо и последо
вательно проводит Советское госу
дарство. Финансирование меропри
ятий по улучшению медицинского 
обслуживания населения и расши
рению производства пищевых про
дуктов будет проведено за счет 
средств, высвобождающихся из го
сударственного бюджета в связи с 
уменьшением расходов на военные 
нужды, в соответствии с принятым 
IV сессией Верховного Совета 
СССР Законом о новом значитель
ном сокращении Вооруженных Сил 
СССР.

Все больше товаров становится 
в городских и сельских магазинах. 
По сравнению с 1958 годом роз
ничный товарооборот в целом 
увеличился в первом году семи
летки на 8 процентов, особенно 
возросла продажа населению та
ких высококачественных продук
тов и товаров, как мясо, молоко, 
сахар, одежда и белье, обувь, до
машние холодильники, часы, ве
лосипеды, мотоциклы, радиопри
емники, телевизоры. Для удобства 
населения с 1 октября в городах 
организована продажа товаров в 
кредит.

Последовательно и успешно ре
шается поставленная партией и 
правительством задача — в бли
жайшие 10— 12 лет ликвидиро
вать недостаток в жилье, решить 
жилищную проблему в нашей 
стране. В 1959 году население 
городов получило новых домов об
щей площадью более 80 миллио
нов квадратных метров — свыше 
2 миллионов 200 тысяч благоуст
роенных квартир. Кроме того, око
ло 850 тысяч жилых домов пост
роили колхозники и сельская 
интеллигенция. Построено мно
го новых школ, детских уч
реждений, больниц и поли
клиник, санаториев, домов от
дыха, клубов. Многое сделано 
для благоустройства городов, ра
бочих поселков, сельских район
ных центров.

Одним из самых ярких и убеди
тельных показателей непрерывно-

КРАСНОДАРСКИИ к р а й . 
В колхозе имени Сталина 
Крымского района под руко
водством колхозного инженера 
Ивана Ивановича Тесленко по

строен круговой конвейерный 
доильный зал, который в четы
ре раза производительнее су
ществующих доильных залов 
типа «елочка» и других систем

О совещании представителей коммунистических 
и рабочих партий социалистических стран 

Европы по обмену опытом в развитии 
сельского хозяйства

в соответствии с договоренностью между центральными комитетами 
коммунистических и рабочих партий Албании, Болгарии, Венгрии, Гер
манской Демократической Республики, Польши, Румынии, Советского 
Союза и Чехословакии 2 февраля 1960 года в Москве состоится совеща
ние представителей братских партий указанных стран по обмену опытом 
в развитии сельского хозяйства.

Пр ием Н. С. Хрущевым 
делегации советских 

государственных деятелей, 
отъезжающей в СШ А

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев принял делега
цию советских государственных дея
телей, отъезжающую в США по при
глашению Исполнительного комитета 
конференции губернаторов штатов.

Руководитель делегации Председа
тель Совета Министров РСФСР 
Д. С. Полянский представил 
Н. С. Хрущеву членов делегации и

сопровождающих их лиц и рассказал 
о программе пребывания в США. Теп
ло отозвавшись о своих встречах с 
американскими государственными 
деятелями, представителями деловых 
кругов и народом, Н. С. Хрущев по
просил членов делегации передать от 
негр привет и наилучшие пожелания 
президенту США Д. Эйзенхауэру и 
американскому народу.

Расположен доильный зал в 
здании с куполообразной кры
шей, которое построено рядом 
с коровником. Здесь смонтиро
ван круговой конвейер со стан
ками для животных и доильны
ми аппаратами. Почти все опе
рации совершаются автоматиче
ски. Обязанности доярок сво
дятся лишь к тому, чтобы под
мыть вымя коровы и под
ключить доильные аппараты.

Доильный зал рассчитан на 
дойку 200 коров за одни час. 
Животные, попав на круговой 
конвейер, заходят в станки, где 
установлены кормушки с кон
центратами. Корма взвешива
ются и подаются сюда также 
автоматически. Один цикл дой
ки длится 8 с половиной минут. 
За это время конвейер делает 
полный круг. После того, как 
корова выдоена, специальный 
автомат перекрывает клапшы 
и сбрасывает с сосков стаканы 
доильного аппарата. Затем мо
локо автоматически взвеши
вается, проходит очистку, па
стеризуется и сливается в ци
стерны.

О том, какой экономический 
эффект получен в результате 
постройки доильного зала, го
ворят следующие цифры. Рань
ше в колхозе 35 доярок обслу
живали 400 коров, а теперь в 
доильном зале работают всего 
две доярки и оператор. Себе
стоимость молока снизи.чась с 
1 рубля 35 копеек до 50 ко
пеек за литр.

На снимке: в конвейерном 
доильном зале колхоза имени 
Сталина.

(Фотохроника ТАСС).

Советские гости в Индии
БОМБЕЙ, 28 января. Корреспон

дент ТАСС В. Кондрашов передает: 
Сегодня утром Председатель Президи
ума Верховного (Совета СССР К. Е. Во
рошилов и депутат Верховного Сове
та СССР Е. А. Фурцева посетили 
атомный центр, расположенный в 
пригороде Бомбея —  Тромбее.

Покидая атомный центр, К. Е. Во
рошилов, обращаясь к рабочим и спе
циалистам, сказал: «Мы с интересом 
осмотрели лаборатории вашего цент
ра. Я от души поздравляю вас с ра
ботой, которая проводится в нем. 
Это —  символ будущего Индии и про
цветания славного индийского наро
да».

Затем К. Е. Ворошилов посетил 
правительственную молочную коло
нию в Аари, побывал на одной из ее 
скотоводческих ферм, осмотрел молоч
ный завод.

К. Е. Ворошилов и сопровождаю
щие его лица направ.чяются к  месту, 
где 24 ноября 1955 года Н. С. Хру
щев посадил миндальное деревце, 
которое прекрасно разрослось и буйно 
зазеленело.

«Какое замечательное дерево, ^  
сказал товарищ К. Е. Ворошилов. 
Как хорошо оно привилось. Это очень 
приятно!». Товарищ Ворошилов от 
имени почетных советских гостей са

го повышения народного благосо-' жает хлебное деревце.
стояния служит рост населения 
нашей страны. За 1959 год насе
ление СССР увеличилось на 3 мил
лиона 660 тысяч человек и к 
началу нынешнего года составило 
свыше двухсот двенадцати милли
онов.

Коммунистическая партия и 
Советское государство, неустанно 
укрепляя экономическое могуще
ство нашей Родины, последова
тельно, шаг за шагом, решают ко
ренные вопросы дальнейшего 
подъема народного благосостоя
ния. Судя по хорошему началу, 
наша семилетка будет выполнена 
со значительным превышением. 
Пройдет еще лет пять, а то и 
меньше, после завершения семи
летки, и по размеру производства 
на душу населения наша Родина 
превзойдет все наиболее развитые 
капиталистические страны. СССР 
становится и скоро станет стра
ной самого высокого в мире жиз
ненного уровня населения!

(Передовая «Правды» за 
28 января).

Прощаясь, К. Е. Ворошилов гово
рит: «Ваша молочная колония заме 
чательна. Она яв.чяется хорошим об
разцом для создания подобных молоч
ных ферм в Индии. Желаю всем ра
ботникам вашей колонии самых боль
ших успехов в работе и в жизни».

Сегодня женские организации Бом
бея устроили большой прием в честь 
депутата Верховного Совета СССР 
Е. А. Фурцевой. Приветствуя Е. А. 
Фурцеву от имени женщин Бомбея, 
видная общественная деятельница 
Индии г-жа Биллимория сказала, что 
жизненный путь Е. А. Фурцевой убе
дительно свидетельствует о том, что 
перед женщинами СССР открыты 
неограниченные возможности.

Выступая с ответным словом, 
Е. А. Фурцева передала привет жен
щинам Индии от женщин Советского 
Союза и поздравила индийских жен
щин с их великим праздником —

10-й годовщиной Республики Индии. 
Она рассказала о тех огромных успе
хах, каких добился за годы Советской 
власти советский народ, о той важной 
роли, которую играют женщины в 
советском обществе.

Пожелав счастья индийским жен
щинам и их стране, Е. А. Фурцева 
сказала: «Счастье может быть толь
ко тогда, когда не будет войн. Мы 
должны быть едиными».

Напомнив о тех неисчислимых ис
пытаниях, которые вынес советский 
народ во время войны, Е. А. Фурцева 
сказала: «Подумайте, разве может 
такая страна, вынесшая столько го
ря, страна, первой запустившая спут
ники и ракеты в межпланетное про
странство, желать войны?».

Говоря далее о решении Верховно
го Совета (iCCP о новом значительном 
сокращении Вооруженных Сил СССР, 
Е. А. Фурцева подчеркнула, что за 
это решение голосовали 360 жен
щин —  депутатов Верховного Сове
та СССР.

Заключительную часть своей речи 
Е. А. Фурцева посвятила индийским 
женщинам и их большой роли в деле 
укрепления мира во веем мире.

БОМБЕЙ, 28 января. (ТАСС). Сего
дня первЬш заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Ф. Р. Козлов 
в сопровождении заместителя Мини
стра иностранных дел СССР В. В. 
Кузнецова, государственного минист
ра К. Д. Малавия и министра штата 
Бомбей Ф. Л. Парика возвратился в 

1 Бомбей из поездки на нефтепромыс
лы Камбея. В этом районе с помощью 
советских специалистов и на совет
ском оборудовании производятся раз
ведка и добыча нефти.

БОМБЕЙ, 28 января. (ТАСС). Се
годня в одном из излюбленных мест 
отдыха жителей Бомбея «Камала 
Неру парк», расположенном на бе
регу океана, состоялся гражданский 
прием в честь К. Е. Ворошилова, 
Ф. Р. Козлова, Е. А. Фурцевой. При
ветствовать советских гостей при
были министры правительства шта
та, представители общественности 
города, главы иностранных кон
сульств, работники советских пред
ставительств.

К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Козлов и

Е. А. Фурцева и сопровождающие 
их лица под бурные аплодисменты 
занимают места в президиуме. В 
президиуме находится также глав
ный министр штата Бомбей Чаван.

После исполнения оркестром госу
дарственных гимнов Советского 
Союза и Индии мэр Бомбея П. Т. Бо- 
рале зачитывает приветственный 
адрес.

Обращаясь к  советским гостям, 
он сказал: Мы рады встретиться с 
вами и передать через вас теплые, 
дружеские пожелания советскому 
народу. Мы приветствуем вас как 
представителей великого н:1 рода. 
Баш великий народ искренне стре
мится к  миру и желает установле
ния прочного мира. «Связи дружбы, 
которые были установлены между 
нашими странами после освобожде
ния Индии. — заявил Борале, — 
стали еще более крепкими в резуль
тате вашего визита, который, как 
мы искренне надеемся, будет спо
собствовать дальнейшему сближе
нию наших стран».

Мы, говорит мэр, особенно рады, 
что этот великий и исторический 
город, который был на переднем 
крае борьбы Индии за освобождение, 
имеет честь приветствовать вас.

С ответной речью выступает 
К. Е. Ворошилов, его речь неодно
кратно прерывалась аплодисмента
ми.

БОМБЕЙ, 28 января. (ТАСС). Се
годня Е. А. Фурцева побывала в 
Центральной киностудии Бомбея, где 
она ознакомилась е работой студии и 
присутствовала на съемках нового 
фильма.

Выступая с краткой речью перед 
индийскими кинематографистами, 
оказавшими ей радушную встречу, 
Е. А. Фурцева пояселала всем индий
ским киноработникам больших твор
ческих успехов на благо замечатель
ного индийского народа и всего чело
вечества. Ваш труд — крупный 
вклад в борьбу за мир и счастье че- 
ловечества.-

Выступление Е. А. Фурцевой было 
тепло встречено собравшимися и 
неоднократно прерывалось аплодис
ментами.

"ЧСеховские дн я  в Топжске
Общественность Томска ши

роко отмечает юбилей великого 
русского писателя. На экранах 
Томска и области демонстриру
ются кинофильмы, поставлен
ные по чеховским произведе
ниям. Зрители встретятся с че
ховскими героями в кинофиль
мах: «Человек в футляре»,
«Медведь», «Маска», «Вань
ка», «Анна на шее», «Ведьма». 
Будут показаны и документаль
ные кинофильмы — «А . П. Че
хов», «На родине А. П, Чехо
ва».

V
В Томском Доме ученых со

стоялось очередное занятие фа
культета поэзии и прозы народ
ного уциверситеха культуры.

посвященное 100-летию со дня 
рождения Чехова.

Доклад о жизни и деятельно
сти А. П. Чехова сделала пре
подаватель Томского государст
венного университета В. М. 
Яценко.

После демонстрации доку
ментальных кинофильмов о Че
хове силами артистов област
ного драматического театра бы
ли показаны инсценировки рас
сказов «Дипломат» и «Хорист
ка».

В фойе Дома ученых была 
организована выставка.

Вечера, посвященные 100-ле- 
тию со дня рождения А. П. 
Чехова, сегодня будут прохо
дить в клубах электромехани
ческого завода, ГРЭё -П,

М. В. САЖИНУ ВРУЧЕН ОРДЕН 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Президиум Верховного Совета 
СССР наградил орденом Трудового 
Красного Знамени знатного куку
рузовода Зырянского района Том
ской области тов. Сажина Михаила 
Васильевича, получившего в 1959 
году высокий урожай кукурузы.

Вчера в Доме офицеров имени 
И. Н. Яковлева в присутствии всех 
делегатов IX Томской областной 
партийной конференции тов. Сажи- 
ну М. В. — делегату конференции 
— была вручена высокая награда.

Указ Президиума Верховного Со-»

вета СССР о награждении тов. Са
жина М. В. зачитал председатель 
Томского облисполкома тов. Ва

сильев И. Ф.
От имени Президиума Верховного 

Совета СССР орден Трудового 
Красного Знамени вручил тов. Са- 
жину М. В. депутат Верховного Со
вета СССР, первый секретарь Том
ского обкома КПСС тов. Марченко 
й. Т. Он тепло поздравил награж
денного и пожелал ему новых успе
хов в труде,

IX т о м е ш  ОЕЛХеТНАЛ 
ЛАРШНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Состав Томского областного комитета 
КПСС, избранного областной 

партийной конференцией
Члены обкома КПСС

Агашев Г. А. 
Асланов Г. М. 
Бабанов М. Ф. 
Бабешко А. А. 
Бабушкина М. А. 
Баранов Е. И. 
Белов В. П. 
Белоглазов Л. Е. 
Быков Н. А. 
Васильев И. Ф. 
Воробьев А. А. 
Высоцкий А. Е. 
Галков М. Г. 
Голиков П. В. 
Грановесов Г. А. 
Грешнов А. К. 
Григорьева Ф. Ф. 
Гридин Н. С. 
Духнин М. Б. 
Еремина А. Н. 
Жидоморов И. В. 
Захаров К. И. 
Зудин М. Я. 
Карпович Е. Н.

Кафтанчиков А. В. 
Комаров П. А. 
Коньков В. И. 
Корсаков Б. Л. 
Кочергина Н. А. 
Кузнецов А. И. 
Кузнецов Г. В. 
Кузьмичев В. А. 
Лапин Н. С. 
Лебедева И. С. 
Леонтичук А. С. 
Либа И. Г. 
Лукьяненок Н. В. 
Макогин Г. И. 
Максимов П. М. 
Мальцев С. Т. 
Маркелова М. В. 
Мартемьянов Е. Н. 
Марченко И. Т. 
Михнюк М. И. 
Монголии А. Г. 
Нестеров В. М. 
Пичугина П. А.

Плотно Ф. М.
Попов В. Г.
Пупов В. Ф. 
Рогачев И. И. 
Рожкова В. К. 
Савченков П. А> 
Садаков Ю. П. 
Сашин М. В. 
Сивицкий В. Д. 
Сидоренко Б. Н. 
Синельников А. И. 
Смольянинов И. А. 
Сургелов В. Н. 
Сурков А. П. 
Тарасенко Я. А. 
Турищев Ю. Г. 
Федоров В. Ф. 
Федосеев Л. Г. 
Хлебутина Н. Ф. 
Ходоренко 3. А. 
Цыцарев К. А. 
Червяков А. П. 
Шеляков В. П. 
Ярышев И. А.

Кандидаты в члены обкома КПСС
Абушаев К. Ю. 
Балышев Г. Я. 
Бессонова А. Ф. 
Варламов Д. В. 
Вифлиемский Е. J 
Волков А. Е. 
Горшков К. В. 
Дехтярук А. Ф. 
Иволгин П. Ф. 
Ильницкий Л. С.

Качаев В. И. 
Кантонистов А. Г. 
Курилович С. А. 
Ларин Ф. М. 
Лысанов Н. М. 
Мясоедов Г. С. 
Нестеров М. И. 
Овчинников В. П. 
Петров М. А. 
Попов Н. П.

Соколова Е. М. 
Скрябин В. Ф. 
Смышляева А. Ф. 
Сысоев С. Д. 
Ушакова В. И. 
Фрейдин Л. С. 
Флеров В. С. 
Харитоненков М. С. 
Цареградский В. П.

Члены ревизионной комиссии, изОранной 
областной партийной конференцией

Далызин С. А. 
Егоров И. П. 
Ехланов В. И.

Калуцкий Б. Г. 
Попова П. Т. 
Прудникова В. Д.

Ситников М. Ф. 
Сотников А. Д. 
Тужиков Н. А.

Первый пленум 
Томского обкома КПСС

Вчера состоялся первый пленум Томского обкома КПСС. Пленум об
судил организационные вопросы.

Первым секретарем обкома КПСС избран тов. Марченко И. Т. Вторым 
секретарем избран тов. Лукьяненок К. В. Секретарями обкома КПСС из
браны тов. Федосеев Л. Г., тов. Кузнецов А. И,

Членами бюро обрма КПСС избраны тт. Васильев И, Ф., Голиков П. В,, 
Гридин Н. С „ Кузнецов А. И „ Кузьмичев В. А., Лукьяненок Н. В „  Ма
когин Г. И „ Марченко И. Т., Федосеев Л. Г „  Червяков А. П., Шеля
ков В. П.

Кандидатами в члены бюро обкома КПСС избраны тт. Коньков В. И., 
Максимов П. М.

Заведующими отделами обкома КПС)С утверждены; партийных органов 
— тов. Максимов П, М., пропаганды и агитации — тов. Турищев Ю. Г., 
промышленно-транспортным —  тов. Цыцарев К. А., сельскохозяйствен
ным — тов. Ярышев И. А., науки и школ — тов. Духнин М. Б., адми
нистративных и торгово-финансовых органов — тов. Балышев Г. Я.

Председателем партийной комиссии при обкоме КПСС утвержден 
тов. Белов В, П.

Редактором областной газеты «Красное Знамя» утвержден тов. Кузь
мичев В. А.

З а с е д а н и е  р е в и з и о н н о й  к о м и с с и и

Состоялось заседание ревизионной комиссии, избранной IX областной 
партийной конференцией. Председателем ревизионной комиссии избран 
тов. Сотников А, Д.

Принимая орден, тов. Сажин М. В. 
выразил глубокую благодарность 

Коммунистической партии. Совет

скому правительству и лично тов. 
Хрущеву Никите Сергеевичу за вы
сокую оценку его скромного тру,да. 
Тов. Сажин заверил, что он 
приложит все силы, чтобы оправ
дать оказанное ему высокое дове
рие.

Прису|сгвующие горячо привег- 
ствовали награжденного.

Д О С Р О Ч Н О !
в  адрес областной партийной 

конференции, работавшей 28 и 
29 января, поступили сообще
ния от ряда районов, промыш
ленных предприятий о досроч
ном выполнении планов.

V
Воодушевленные решениями 

декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и IV сессии Верховного 
Совета СССР, колхозники и 
рабочие совхоза Томского рай
она ко дню открытия област
ной партийной конференции 
выполнили квартальный план 
продажи мяса государству на 
108 процентов и месячный план 
продажи молока— на 170 про
центов. Они обязались до 1 ап
реля выполнить еще один квар
тальный план продажи мяса го
сударству.

%*
Труженики Кожевниковского 

района 28 января план I кварта
ла по продаже мяса государству 
выполнили на 137 процентов. В 
районе поставлена цель: в 
I квартале выполнить два квар
тальных плана продажи мяса 
государству.

•**
Продажа мяса государству 

сверх плана идет в эти дни и в 
Каргасокском районе, где к 
28 января план I квартала по 
продаже мяса выполнен на 115 
процентов.

V
Колхозы Колпашевского рай

она выполнили на 125 процен
тов квартальный план по прода
же государству яиц. В этом 
квартале колхозники района ре
шили дополнительно продать не 
менее 200 тысяч штук яиц.

V
Досрочно выполнил месяч

ный план по выпуску валовой 
продукции коллектив завода 
«Сибэлектромотор». Здесь ре
шено в оставшиеся дни ян

варя дать сверхплановой про
дукции на 1 миллион 250 ты
сяч рублей.

В счет взятых на 1960 год 
обязательств — изготовить 
сверх плана из сэкономленных 
материалов 1000 электродвига
телей для сельского хозяйства 
области — в январе изготов
лено 100 электродвигателей.

V
Коллектив Томского электро

лампового завода 28 января вы
полнил январский план по вы
пуску валовой продукции.

V
В день открытия областной 

конференции завершил месяч
ный план по выпуску товарной 
продукции коллектив маномет
рового завода, он обязался в 
январе изготовить на 200 ты
сяч рублей продукции сверх 
плана.

V
Выполнил месячный план 

завод резиновой обуви. Здесь 
до конца месяца будет вы
пущено сверх плана про
дукции на 400 тысяч руб
лей. Трудящиеся этого пред
приятия, желая внести свой 
вклад в дело дальнейшего 
подъема сельского хозяйства, 
досрочно завершили план по 
изготовлению запасных дета
лей для сельскохозяйственных 
машин и изготовили 1500 ки
лограммов шланга для водо
снабжения животноводческих 
ферм.

***
Сообщили о досрочном вы

полнении январского плана и 
своих обязательств коллек
тивы Томского мясокомби
ната, артелей «Металлист» и 
«Вторпром», кирпичных заво
дов №№ 3 и 10, фабрики мяг
кой мебели, Томского горпище- 
комбината, дрожжевого завода 
и гормолзавода.
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ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ О РАБОТЕ ОБКОМА КПСС И ОТЧЕТУ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ
Из выступления 

первого секретаря 
Томского горкома 

КПСС тов. 
ЧЕРВЯКОВА А. П.

частую подготовка и обсуждение во-т довел выработку на списочного рабо-

Трудящиеся г. Томска под руко
водством городской партийной орга
низации, воодушевленные решения
ми XXI съезда КПСС и Пленумов 
Центрального Комитета партии, до
срочно, 19 декабря, завершили вы
полнение плана первого года семи
летки по промышленному производ
ству и до конца года выпустили 
свершлановой продукции на 90 
миллионов рублей. Сейчас все кол
лективы предприятий приняли на 
себя повышенные обязательства по 
досрочному выполнению заданий 
19.60 года. Годовой план по выпу
ску продукции всей промышлен
ностью города будет выполнен к 
25 декабря. Томичи решили про
должить соревнование с кемеровча- 
нами.

На городской партийной конфе
ренции многие делегаты отмечали 
серьезные недостатки в строитель
стве. Строительство в городе яв
ляется узким местом, оно сдержива
ет развитие промышленности. План 
1959 года строители выполнили 
только на 75 процентов. Сорваны 
сроки ввода в эксплуатацию ряда 
промышленных объектов, не выпол
нен план жилишного строительства.

Слаба база строительной индуст
рии. Трест «Стройдеталь» плохо 
использует имеющиеся производст
венные площади и механизмы.

Совнархоз руководит строитель
ством неквалифицированно. Недо
статочно уделяли внимания строи- 
те.чьству горком и обком КПСС. Гор
ком партии, выполняя постановле
ние городской партийной конферен
ции, разработал меры, направлен
ные на преодоление отставания 
строительства.

Надо обкому КПСС усилить вни
мание к  вопросам строительства.

Горком КПСС наметил ме
ры по усилению помощи сельскому 
хозяйству. Будет улучшено шефство 
над колхозами. Город поможет селу 
кадрами. Коллектив завода «Сиб- 
электромотор» решил выпустить из 
сэкономленных материалов сверх 
плана 1.000 электромоторов для 
сельского хозяйства. Хорошие 
обязательства приняли заводы 
«Томкабель» и электроламповый. 
На заводах города будет в этом го- 

:|ду выпущено запчастей для сель
хозмашин и тракторов на 1 миллион 

нрублей.
Партийные организации города, 

городской комитет партии разверну
ли работу по выполнению поста
новления Центрального Комитета 
КПСС «О задачах партийной пропа
ганды в современных условиях». В 
первичных партийных организациях 
проходят собрания с обсуждением 
постановления. В них участвует 
много беспартийных активистов. 
Собрания проходят на высоком 
уровне.

Горком КПСС принимает меры по 
улучшению работы кабинетов поли
тического просвещения, клубов, до
мов культуры и библиотек, улучше
нию пропагандистской работы в об
щежитиях и по месту жительства 
трудящихся.

Коммунисты гор. Томска прило
жат все силы, чтобы на основе уси
ления воспитательной и организа
торской работы в массах обеспечить 
выполнение и перевыполнение обя
зательств, поинятых на второй год 
семилетки.

просов на бюро обкома партии про
ходят формально, без глубокого изу
чения вопроса. Плохо решается в 
области задача укрепления колхоз
ных кадров.

Слабо помогает сельскому хозяй
ству области Томский совнархоз. 
Руководители совнархоза остаются 
в стороне от борьбы за подъем сель
ского хозяйства области. Областной 
комитет КПСС должен поправить ру
ководителей совнархоза.

Много сидят в кабинетах специа
листы областного управления сель
ского хозяйства. С сентября прошло
го года Асиновский райком КПСС 
тщетно просит начальника облсель- 
хозуправления тов. Сидоренко при
слать в район несколько специали
стов, которые помогли бы разобрать
ся в вопросах, связанных со специа
лизацией сельского хозяйства района.

Нужно коренным образом улучшить 
руководство обкома КПСС сельским 
хозяйством, мобилизовать все резер
вы для быстрейшей ■ ликвидации от
ставания сельского хозяйства обла
сти.

Из выступления 
председателя 

Томского
райисполкома тов. 

ГОРШКОВА К. В.

чего до 775 кубометров. Снижена 
себестоимость древесины.

Но лесопункт использовал далеко 
не все резервы и возможности повы
шения производительности труда. Ча
сто еще простаивает техника. Нас 
плохо снабжают запасными частями, 
горючим и смазочными материалами.

Плохо работают центральные ре
монтно-механические мастерские в 
Томске и Асино. Отправляемые из 
этих мастерских машины приходится 
иногда снова ремонтировать и рас
ходовать на это запасные части.

В Ягодном бору открылся но
вый мастерский участок. Необходимо 
туда направить 5 стандартных щито
вых домов, передвижную ремонтную 
мастерскую и силовую установку.

В Верхне-Кетском районе уже ра
ботают четыре леспромхоза, строятся 
новые. Машины приходится отправ
лять в ремонт на очень большое 
расстояние. На это тратятся огром
ные средства. Поэтому следовало бы 
рассмотреть вопрос об открытии в 
районе центральной ремонтно-меха
нической мастерской.

Из выступления 
первого секретаря 

Асиновского райкома 
КПСС тов. 

САВЧЕНКОВА П. А.
Асиновский районный комитет 

партии подвергался резкой критике 
на прошедшем собрании актива об
ластной партийной организации за 
невыполнение районом социалистиче
ских обязательств в 1959 году, за 
крупные недостатки в руководстве 
сельским хозяйством. Эта критика 
совершенно справедлива. Колхозы 
района в 1959 году не выполнили не 
только свои обязательства, но и план 
производства и продажи государству 
продуктов животноводства, за ис
ключением мяса.

Обком КПСС допустил серьезные 
недостатки в руководстве сельским 
хозяйством. Руководящие работники 
обкома КПСС, бывая в районах, ред
ко встречаются с колхозниками, с ра
бочие и служащими, мало проводят 
организаторскую работу с массами. 
Все еще проводится много заседа
ний, а на организаторскую раСогу 
остается мало времени. Надо изме
нить стиль работы областного коми
тета партии.

В Асшювеком районе ' никто из 
членов бюро обкома и облисполкома 
не выступал с лекциями и доклада
ми непосредственно перед трулящи- 
ыйся. Часто работники областного 
комитета партии, выезлкая на места, 
не разбираются глубоко в положе
нии дел, не помогают райкому 
устранить недостатки. Отдельные ра
ботники областного комитета партии 
вообще мало бывают на местах.

Работники обкома КПСС и облис
полкома часто еще плохо знают поло
жение дел на местах^ в колхозах. Заа

Томский район за два последних 
года увеличил выпуск промышленной 
продукции на 25 процентов. В пер
вом году' семилетки промышленные 
предприятия района выполнили план 
на 105,3 процента, дали прирост 
продукции на 14 процентов.

Колхозы увеличили поголовье 
крупного рогатого скота, произ
водство молока на 100 гектаров сель
хозугодий за 2 года почти удвои
лось. Производство овощей в колхо
зах за 1959 год увеличилось в три 
раза, картофеля— в 1,8 раза. Район 
досрочно выполнил в 1959 году го
сударственные планы продажи хле
ба, молока, мяса, шерсти, овощей, 
картофеля и махорки.

На прошедших в январе собра
ниях, посвященных итогам работы 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
приняты повышенные обязательства 
на 1960 год. В целом по району будет 
продано государству в i9 6 0  году мя
са в 2,1 раза больше, чем в 1959 
году. Колхозы ко дню открытия пар
тийной конференции выполнили план 
продажи мяса 1-го квартала на 108 
процентов. В 1960 году намечено 
продать молока на 40 процентов 
больше, чем в прошлом году.

Сейчас в колхозах внедряются 
новые методы содержания скота. 
Во всех колхозах и на фермах сов
хоза будет введено искусственное 
осеменение коров.

От имени трудящихся Томского 
района тов. Горшков вызывает на со
ревнование Асиновский район.

Сельхозотдел обкома КПСС и 
управление сельского хозяйства 
облисполкома должны более кон
кретно и оперативнр заниматься 
се.чьским хозяйством. Они практи
ческой помощи районам и колхозам 
оказывают недостаточно.

Томская опытная сельскохозяйст
венная станция уделяет еще мало 
внимания внедрению достижений 
науки и передового опыта в колхоз
ное производство. Некоторые фер
мы станции не могут быть примером 
для колхозов. Отдел сельского хо
зяйства обкома КПСС и облисполком 
должны помочь станции сделать 
фермы образцовыми.

С.табо решаются в области вопросы 
хозяйственного снабжения колхозов. 
Облисполком мало предъявляет требо
вательности к начальникам област
ных управлений и организаций, от
ветственных за это.

Плохо организует торговлю ово
щами и картофелем областное 
управление торговли.

Из выступления 
заместителя 
председателя 

совнархоза тов. 
БЫКОВА Н. А.

Из выступления 
рабочего 

Нибегинского 
леспромхоза тов. 

БЕЛОНОГОВА А. И.

в  отчетном докладе обкома КПСС 
правильно указано на неудовлетво
рительное выполнение совнархозом 
плана капитального строительства.

Одна из причин отставания строи
тельства состоит в том. что недоста
точен объем производства сборного 
железобетона. В 1960 году совнар
хоз наметил изготовить 55— 60 
тысяч кубометров сборного же
лезобетона. чтобы удовлетво
рить полностью потребности 
строительства. Нужно решите.чьно 
у.тучшить работу предприятий, вы
пускающих сборный железобетон. Мы 
еще не освоили производство предва
рительно напряженного сборного же
лезобетона. В этом нам должен ока
зать помощь инженерно-строитель
ный институт.

Надо создать производственную ба
зу д.чя изготовления оснастки и ме
ханизмов строительного производства. 
Совнархоз принял решение переклю
чить весовой завод на изготовление 
технической оснастки для предприя
тий треста «Стройдеталь».

Стройки постоянно испытывают 
острый недостаток стеновых ма
териалов. В 1960 году они будут 
лучше обеспечены стеновыми мате
риалами. Переданный совнархозу 
кирпичный завод и имеющиеся дру
гие предприятия могут изготовить 
в 1960 году около 60 миллионов 
штук условного кирпича. В 1960 
году будет закончено строительство 
завода по производству ячеистого 
бетона и начато строительство Ту- 
ганского завода силикатных блоков.

В этом году мы должны завершить 
создание базы строительной индуст
рии, чтобы полностью обеспечить на 
ближайшие годы строительными ма
териалами план капитального строи
тельства по нашему экономическому 
району.

Надо резко увеличить также про
изводство сто.чярных изделий и пило
материалов.

План строительно-монтажных ра
бот по совнархозу увеличился в 1960 
году на 40 процентов. Для выполне
ния этого плана требуется большое 
количество механизаторов. Надо по
мочь строительным организациям, 
особенно вновь созданным, укрепить 
их кадрами. Нужно больше 
строить жилья для работников 
строительных организаций.

Признав правильной критику не
удовлетворительного руководства 
строительством со стороны совнархо
за, тов. Быков указывает, что слабо 
руководит строительством и обком 
КПСС. Бюро областного комитета пар
тии по-настоящему, глубоко не разо
бралось в причинах отставания строи
тельства, не наметило такие меры, 
осуществление которых позволило бы 
покончить с отставанием:

Новому составу обкома КПСС на
до больше уделять внимания строи
тельству, глубже вникать в работу 
строительных организаций.

вышали боеспособность партийных 
организаций, в районе принижена 
требовательность к  руководящим 
кадрам.

Но многие недостатки мы не 
можем устранить без помощи об
ластных организаций. Надо, напри
мер, чтобы по-настоящему, глубоко 
вникли в работу Аргат-Юльского 
леспромхоза совет народного хозяй
ства. комбинат «Томлес». Этот лес
промхоз не выполняет плана. Он су
ществует около 5 лет и до сих пор 
не достроен.

Надо больше уделять внимания 
отстающим леспромхозам. Ни бюро 
обкома КПСС, ни совнархоз пока еще 
глубоко не вникают в работу отстаю
щих и строящихся леспромхозов.

Район принял высокие обязательст
ва на 1960 г. Мы решили в 2 с лиш
ним раза больше, чем в прошлом го
ду, продать государству мяса, на 40 
процентов увеличить производство 
молока, в 6 раз —  производство 
яиц, на 2,5 центнера повысить уро
жайность зерновых культур.

Райком партии и партийные ор
ганизации сосредоточили сейчас свое 
внимание на внедрении передового 
опыта.

Тов. Галков указывает, что нуж
но поднять уровень организаторской 
работы обкома партии и облис
полкома, областных ведомств и 
организаций. Сельхозотдел обко
ма партии пока ко всем колхозам 
подходит с одинаковой меркой, мало 
вникает в положение дел в отстаю
щих колхозах.

Тов. Галков критикует обком пар
тии за то, что в последнее время 
большая группа работников была 
переведена из сельской местности 
для работы в городе.

Он критикует совнархоз 'За 
плохую помощь сельскому хозяйст
ву. Тов. Галков вносит предложение 
создать в области специальный цех 
по ремонту моторов для сельского 
хозяйства. Надо разработать меро
приятия по оказанию помощи сель
скому хозяйству промышленными 
предприятиями.

Из выступления 
первого секретаря 

Бакчарского 
райкома КПСС тов. 
МОНГОЛИНА А. Г.

Из выступления 
начальника 

стройуправления 
ГРЭС-П тов. 

БОРИСОВА А. П.

Коллектив Карбинского лесопунк
та Нибегинского леспромхоза брал 
обязательство выполнить государст
венный план 1959 года к  25 декаб

ря, дать сверх плана 2 тысячи ку
бометров древесины и добиться го
довой выработки на списочного рабо
чего 700 кубометров. Развернув со
циалистическое соревнование, лесоза
готовители внедрили вывозку 
леса в хлыстах, организовали малые 
комплексные звенья, разделку дре
весины на нижнем скла,че. 
Все это дало большую экономию и 
повысило производительность труда.

Коллектив Карбинского лесопункта 

выполнил свои обязательства, сверх 
'плана дал 4.900 кубометров леса и

Из выступления 
первого секретаря 

Пышкино- 
Троицкого райкома 

КПСС тов. 
ГАЛКОВА М. Г.

Коллектив стройуправления 
ГРЭС-П в минувшем году выполнил 
план строительно-монтажных работ 
на 100,5 процента.

Но мы не удовлетворены своей ра
ботой. Наша работа не отвечает тем 
требованиям, которые сейчас предъ
являются к  строителям. Все еще не
удовлетворительна организация тру
да на строительных площадках. 
Плохо используются механизмы, ав
тотранспорт. Много других недо
статков.

Однако строительно-монтажные 
работы часто сдерживаются по вине 
наших заказчиков —  совнархоза и 
управления «Томскэнерго». Они, на
пример, не обеспечивают своевремен
ную доставку оборудования на пло
щадки.

До сих пор мы получаем низкого 
качества техническую документа
цию. Работники «Теплоэлектро- 
проекта» порой снабжают нас такой 
документацией, которая уже устаре
ла.

Тормозит работу строителей не
своевременная оплата многими за
казчиками выполненных работ.

Тов. Борисов говорит, что необ
ходимо быстрее решить вопрос о 
строительстве в Томске теплотрас
сы.

Областной комитет партии должен 
глубоко разобраться в работе строи
тельных организаций 
устранить недостатки.

За два последних года труженики 
сельского хозяйства Бакчарского 
района увеличили производство мя
са на 35 процентов, молока —  на 
23 процента, яиц —  в 2,5 раза. На
дои молока на корову повысились на 
322 килограмма.

Районную партийную органи
зацию, всех трудящихся района не 
могут удовлетворить эти показатели. 
Мы еще очень отстаем от передовых 
районов страны.

В районе наряду с колхозами, ус
пешно развивающими свое хозяйство, 
еще много отстающих артелей. Рай
ком КПСС не сумел подтянуть их до 
уровня передовых. Мало мы произво
дим продукции на 100 гектаров 
сельхозугодий.

Хочу сделать ряд замечаний о сти
ле руководства обкома КПСС.

Обком КПСС в течение продолжи
тельного времени не решал вопрос о 
специализации развития сельского 
хозяйства в районах. И только в 
прошлом году этот вопрос решен. 
Практика показала важность этих 
мер.

Благодаря уже первым шагам по 
специализации сельского хозяйства 
северных районов в направлении 
мясо-молочного производства созданы 
благоприятные условия для быстрого 
подъема колхозного производства.

Секретари обкома КПСС очень ред
ко советовались с секретарями райко
мов партии по коренным вопросам 
развития хозяйства в районе, обла
сти. Обком КПСС часто даже в реше
нии мелких хозяйственных вопросов 
опекал райкомы партии, что сковыва
ло инициативу работников районного 
звена. Обком КПСС еще не ликвиди
ровал 'Институт «уполномоченных»: 
они часто без необходимости посы
лаются в районы.

Обкому КПСС следует глубже 
вникать в деятельность районных, 
первичных партийных организаций, 
помогать райкомам КПСС вести орга
низаторскую работу в массах.

Неправильно также, что отдел парт- 
органов обкома КПСС в ущерб орга
низаторской работе требует от рай
комов партии составления множества 
различных справок и сведений.

От имени партийной организации, 
всех трудящихся района тов. Монго
лии заверил, что в районе будет сде- 
дано все необдодц^ое для успешного 

, выполнения цр'инять1Х обязательств.

но повысилась роль профсоюзных ор
ганизаций в жизни коллективов пред
приятий.

Сейчас профсоюзные организации 
области под руководством областной 
партийной организации направляют 
социалистическое соревнование тру
дящихся на досрочное выполнение 
планов и обязательств второго года 
семилетки.

При активном участии профсоюз
ных организаций проведена большая 
работа по подготовке к  переводу на 
сокращенный рабочий день коллек
тивов предприятий машиностроения.

На предприятиях стало строже соб
людаться трудовое законодательство, 
повысилась роль общественности в 
борьбе с нарушениями правил социа- 
.тистического общежития и трудовой 
дисциплины.

Однако в работе профсоюзных ор
ганизаций еще много серьезных не
достатков.

С момента организации совета на
родного хозяйства между ним и обла
стным советом профсоюзов установи
лись деловые взаимоотношения, на
правленные на решение общегосу
дарственных задач по дальнейшему 
развитию производства.

Однако обязательства совнархоза 
и облсовпрофа по удовлетворению бы
товых запросов трудящихся выпол
няются плохо. Руководители совнар
хоза невнимательно относятся к это 
му важному участку работы.

Совнархоз не обеспечивает выпол
нение плана строительства жилья, 
детских учреждений. В прошлом го
ду не было построено ни одного дет
ского учреждения.

Серьезные недостатки есть у нас в 
области в медицинском обслу
живании населения. В течение 
длительного времени; например, в 
Томске не строятся медицинские уч
реждения. Нужно коренным образом 
улучшить строительство медицинских 
учреждений.

Кроме того, следует принять меры 
для более правильного использования 
имеющихся медицинских учрежде
ний.

Областной и Томский городской 
исполкомы и их отделы здравоохра
нения мало заботятся об удовлетво
рении нужд лечебных учреждений.

Из выступления 
рабочего Обского 

лесопункта 
Чаинского 

района тов. 
МЕНОВЩИКОВА К. С.

Из выступления 
председателя 

колхоза имени 
Мичурина Туганского 

района тов. 
КУЗНЕЦОВА А. В.

ность. Расширилась сеть культурно- 
просветительных учреждений и школ.

Район досрочно выполнил годо
вой план продажи государству мя
са. По сравнению с 1958 годом в 
районе несколько возросло произ
водство мяса, яиц, увеличились на
дои молока на фуражную корову.

Однако райком КПСС не сумел 
преодолеть отставания сельского хо
зяйства района. Мы не смогли создать 
прочную кормовую базу для общест
венного животноводства. В 1959 году 
район не выполнил план продажи го
сударству молока и яиц. В колхозах 
допущено снижение поголовья коров, 
слабо еще внедряется передовой опыт 
в животноводстве.

Труженики сельского хозяйства 
района обязались увеличить в этом 
году продажу государству мяса и 
молока, увеличить поголовье птицы 
в два раза, закупить не менее 2 ты
сяч голов молодняка крупного рога
того скота.

Несколько замечаний в адрес об
ластных организаций.

Работникам обкома КПСС, облис
полкома следует чаще бывать на ме
стах, глубже вникать в экономику 

I колхозов и районов. Облсельхозуп- 
равлеиие мало специалистов направ
ляет для работы в отдаленных рай
онах. Во многих колхозах нашего 
района нет, например, зоотехников. 
Главные специалисты облсельхоз- 
управления редко бывают в север
ных районах.

Нужно работников сельского хо
зяйства северных районов направлять 
в передовые хозяйства области и 
страны для изучения передового 
опыта.

Облисполком и его управление 
сельского хозяйства не помогают кол
хозам нашего района увеличивать по
головье птицы. В районе необходим 
инкубатор.

До сих пор не решен вопрос в рай
оне с организацией нормальной связи 
с населенными пунктами бывшего 
Пудинского района. ____

Коммунисты, все трудящиеся на
шего района приложат все силы для 
успешного выполнения постановле
ния декабрьского Пленума ПК пар
тии, обязательств, принятых на 1960 
год.

помочь им

Из выступления 
доярки колхоза 

„Путь социализма*' 
Томского района 

тов. КРАМСКОЙ 0. Я.

Выполняя решения XXI, съезда 
партии и Пленумов ЦК КПСС, тру
дящиеся Пышкино-Троицкого рай
она в 1959 году добились увеличе
ния производства промышленной и 
сельскохозяйственной продукции.

Однако промышленные предприя
тия и колхозы района не выполнили 
своих обязательств. Это объясняет
ся тем, что райком партии и райис
полком неудовлетворительно вели 
организаторскую работу, слабо по-

В первом году семилетки коллек
тив нашей молочнотоварной фермы 
и лично я выполнили свои обяза
тельства.

Воодушевленные историческими 
решениями декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, доярки фермы решити в 
этом году надоить на корову по 
2.500 килограммов молока. Я обя
залась получить на корову по 3.200 
килограммов молока.

В выполнении этих обязательств 
нам нужна постоянная поддержка и 
помощь правления колхоза и обла
стных организаций. Сейчас, напри
мер, у нас имеются трудности с 
обеспечением скота кормами. Работ
никам областных организаций надо 
чаще бывать в колхозах, конкретнее 
руководить сельским хозяйством.

В прошлом году парторганизация 
нашего лесопункта значительно улуч
шила организационно-партийную и 
массово-политическую работу. На 
партийных собраниях, заседаниях 
бюро обсуждаются коренные вопросы 
работы и жизни коллектива. Комму
нисты стали больше заботиться об 
удовлетворении культурных и быто
вых запросов лесозаготовителей.

Это способствовало мобилизации 
коллектива на успешное выполнение 
обязательств в первом году семилет
ки. План лесозаготовок лесопункт вы
полнил на 129 процентов и дал сверх 
плана более 9 тысяч кубометров леса, 
что на 2 тысячи кубометров больше 
обязательств.

В этом году лесозаготовители обя
зались выполнить годовой план к 
5 декабря и вывезти сверх плана 
5 тысяч кубометров леса. План 
первого квартала решено выполнить 
к 25 марта.

Резервы лесозаготовительного 
пункта велики. Их нужно полнее 
использовать. Лесозаготовителям не 
обходимо создавать все условия для 
высокопроизводительного труда, В 
прошлом году, да и в начале этого, 
лесопункт несвоевременно обеспечи
вался бензопилами, тросом. Томские 
центральные ремонтно-механические 
мастерские плохо ремонтируют дви
гатели.

Медленно строятся на лесопунк
тах дороги.

Следует улучшить медицинское 
обслуживание лесозаготовителей. В 
нашем поселке проживает более 
1.000 человек. Но здесь только один 
медицинский работник.

МДО-134 плохо строит жилье для 
лесозаготовителей.

От имени коллектива леспромхоза 
заверяю, что во втором году семи
летки мы успешно выполним взятые 
обязательства.

В прошлом году наш колхоз по 
сравнению с 1958 годом увеличил 
производство мяса в два с половиной 
раза, продажу его —  в 1,8 раза и 
молока —  в 1,5 раза. Доход артели 
составил 3.4 миллиона рублей, что 
на 1 миллион рублей больше, чем в 
1958 году.

Партийная организация, правле
ние колхоза настойчиво добиваются 
снижения себестоимости продукции 
сельского хозяйства. В прошлом го
ду мы заметно снизили себестои
мость производства ряда продуктов 
животноводства и полеводства.

Мы еще очень отстаем по произ
водству продуктов сельского хозяйст
ва на 100 гектаров сельхозугодий от 
передовых хозяйств. В 1959 году на 
100 гектаров в колхозе произведено 
всего лишь 17,3 центнера мяса, 83 
центнера молока. У нас очень низкая 
плотность скота на 100 гектаров.

Из выступления 
зоотехника колхоза 

„Ясный путь" 
Кривошеинского 

района тов.РОЖКОВОЙ в. и.

Из выступления 
председателя 

Томского 
облсовпроф а тов. 
ШЕЛЯКОВА В. П.
в отчетный период областная пар

тийная организация направляла дея
тельность профсоюзных организаций 
области на выполнение задач, постав
ленных XXI съездом КПСС, декабрь
ским (1957 года) Пленумом ЦК пар- 

1тии, В течение этого времени заметь

в этом году, выполняя решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, мы 
увеличим поголовье скота, намечаем 
купить у колхозников 800 поросят, 
не менее 300 телят, что позволит 
увеличить за один год производство 
свинины в 8 раз, говядины — в два 
раза.

Областные организации должны 
помочь колхозу в механизации водо
снабжения ферм.

Важное условие снижения себе
стоимости продуктов животноводства 
—  комплексная механизация заго
товки кормов. Пока она осущест
вляется в области плохо. Заготовка 
кормов в основном ведется вручную.

Необходимо упорядочить транспор
тировку молока из колхозов в 
г. Томск. Для этой цели следует вы
делить специальные молоковозы.

Облисполком неконкретно руково
дит колхозами.

Из выступления 
первого секретаря 

Парабельского 
райкома партии 

тов. ПУПОВА В. Ф.
в  последнее время Парабельская 

районная партийная организация 
несколько улучшила руководство хо
зяйственным и культурным строи
тельством в районе.

Леспромхоз выполнил годовой план 
на 103 процента и дал сверх плана 
7 тысяч кубометров леса. Рыбаки до
срочно завершили выполнение госу
дарственного плана и дали сверх пла
на более 2 тысяч центнеров рыбы. На 
103 процента выполнила план мест
ная и кооперативная проыышлен^:

За отчетный период областная 
партийная организация провела не
которую работу по подъему сель
ского хозяйства области. Во всех 
отраслях колхозного производства 
выросло много замечательных пере
довиков. Их опыт —  большой ре
зерв для успешного выполнения 
взятых трудящимися области обяза
тельств на 1960 год. Следует улуч
шить организаторскую работу, 
полнее использовать опыт Рязанской 
партийной организации по руковод
ству сельским хозяйством.

В нашей области есть все 
возможности за короткое время рез
ко увеличить производство продук
тов животноводства и полеводства.

Для успешного развития сельско
го хозяйства в области следует бы
стрее решить вопрос о создании 
прочной кормовой базы и дальней
шей механизации сельского хозяй
ства.

Как показал опыт передовых хо
зяйств области, страны, главным в 
создании кормовой базы является 
расширение посевов и повышение 
урожайности кукурузы. В условиях 
нашей области можно выращивать 
высокие урожаи кукурузы. Это убе
дительно доказали передовые куку
рузоводы области.

Однако еще не везде по-настояще
му относятся к  выращиванию этой 
ценной культуры.

Надо улучшить в области ветери
нарное дело.

Обкому партии, райкомам КПСС 
следует больше заботиться о подборе 
и воспитании колхозных кадров, 
повышать их ответственность. Надо 
смелее выдвигать женщин на руко
водящую работу в колхозном произ
водстве.

Я 14 лет работаю зоотехником. 
Стремясь активнее участвовать в
борьбе за подъем сельского хозяйст
ва^ в подтягивании отстающих хо
зяйств до уровня передовых, прошу 
направить меня для работы предсе
дателем в один из отстающих кол
хозов. Приложу все силы, чтобы 
вывести его в передовые.
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Из выступления 

заместителя 
директора Томского 

политехнического 
института тов. 

КАЗАЧЕКА А. П.
Выполняя Закон об укреплении 

связи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного 
образования в стране, коллектив 
политехнического института прово
дит работу по перестройке обучения 
студентов.

Однако в деле производственного 
обучения студентов имеется немало 
недостатков. Часть студентов перво
го курса работает на предприятиях 
других городов, что создало боль
шие трудности в их обучении. На 
Томском заводе режущих инструмен
тов, ГРЭС-П и некоторых других 
предприятиях часть студентов, за
кончивших ученичество, не может 
по.чучить рабочих мест.

Руководители и партийные орга
низации ряда промышленных пред
приятий и колхозов мало бес
покоятся о подборе кандидатов, 
которых следует рекомендо
вать в будущем учебном году 
в высщие учебные заведения, не 
заботятся о создании условий для 
молодых рабочих, посещающих под
готовительные курсы для поступле
ния в институт.

За последнее время укрепилась 
связь института с производством. 
Большинство кафедр выполняет ра
боты по договорам с предприятиями. 
В прошлом году по таким договорам 
было выполнено работ на 13,5 мил
лиона рублей.

Но и в этом еще немало недостат
ков. Имеет место многотемность на
учных изысканий. на некоторых 
кафедрах растрачиваются силы на 
решение вопросов, которые могут 
без труда решить сами производст
венники.

Томский совнархоз слабо привле
кает ученых к  автоматизации и ме
ханизации производства и решению 
других коренных вопросов производ
ства. Технико-экономический совет 
совнархоза не работает.' Предложе
ния ученых об автоматизации лесо
перевалочных работ, автоматизации 
шлифовальных процессов и другие 
совнархозом не внедряются.

Обсудив постановление декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, коллектив 
института наметил меры помощи 
сельскому хозяйству. Предполагает
ся произвести поиски минеральных 
удобрений в нашей области и разра
ботать меры по механизации их до
бычи, разработать вопросы механи
зации добычи торфа, механизации 
различных процессов на животно
водческих фермах, электрификации 
сельского хозяйства, вести разра
ботку препаратов для борьбы с сель
скохозяйственными вредителями, 
для ускорения роста растений, для 
борьбы с эпидемическими заболева
ниями скота. Нужно, чтобы 
партийные, советские и сельско
хозяйственные органы лучше коор
динировали работу томских ученых 
по оказанию помощи сельскому хо
зяйству.

обслуживании трудящихся нашего 
промышленного района. В Томске 
медленно строятся детские учрежде
ния, школы, помещения бытового 
обслуживания, не организована тор
говля молоком на рабочих окраинах 
города.'

Плохо работают некоторые столо
вые в городе, в том числе и на на
шем заводе. Работники торговли и 
общественного питания слабо пере
страивают работу в свете решений 
партии и правительства об улучше
нии обс.чуживания трудящихся. ,

Работники обкома КПСС еще ред
ко бывают на предприятии, мало 
выступают перед рабочими с докла
дами, редко беседуют с ними.

Коллектив завода «Сибэлектромо- 
тор» приложит все силы, чтобы вы
полнить свои социалистические обя- 
зате.тьства по досрочному заверше
нию плана второго года семилетки.

Из выступления 
рабочего завода 

„Сибэлектромотор“  
тов. ЗУДИНА М. Я.

План 1959 года наш коллектив 
выпо.чнил 26 декабря. Выпуск то
варной продукции в 1959 году по 
сравнению с 1958 годом вырос на 
24 процента.

В 1959 году освоен выпуск элек
тродвигателей для угольной про
мышленности, крановых электро
двигателей. Многое сделано для тех
нического прогресса на заводе.

Однако в 1959 году мы не спра
вились с планом по росту произво
дительности труда, не выполнили 
задания по снижению затрат на 
1 рубль товарной продукции. Мед
ленно уменьшаются на предприятии 
потери от брака.

Принимая социалистические обя
зательства на 1960 год, коллектив 
заводя наметил новые рубежи. Pej 
шено годовой план выполнить к 25 
декабря, в 1962 году достичь уров
ня производства валовой продукции, 
намеченного на 1965 год, выпол
нить задания семилетки по росту 
производительности труда за пять 
лет. Мы решили в 1960 г. сэконо
мить 4 тысячи киловатт-часов элек
троэнергии, на 370 тысяч рублей 
сэкономить цветных металлов, изго
товить сверх плана из сэкономлен
ных материалов 1.000 электродви
гателей и отремонтировать 500 
электродвигателей для сельского 

. хозяйства.
Несколько слов о нерешенных 

вопросах. Совнархоз не довел до 
конца внутрирайонную кооперацию 
по изготовлению деталей из пласти
ческих масс. Это сдерживает выпуск 
нашим заводом электроутюгов.

Рост выпуска продукции сейчас 
сдерживает и инструментальный 
цех. Есть площади для его расшире
ния, а оборудования нет. Коллектив 
завода просит оказать ему помощь в 
расширении инструментального хо
зяйства.

Много недостатков в медицинском

Из выступления 
секретаря обкома 

ВЛКСМ тов. 
КОНЬКОВА В. И.

Областная комсомольская органи
зация, насчитывающая в своих рядах 
более 86 тысяч членов ВЛКСМ, под 
руководством партийной организации 
свое главное внимание направляет на 
коммунистическое воспитание моло
дежи.

Сейчас около 1.000 молодежных 
бригад, участков и смен борются за 
почетное звание коллективов комму
нистического труда. Бо.чее 2 тысяч 
молодых производственников сорев
нуются за право называться ударни
ками коммунистического труда. Мно
гие коллективы и передовики произ
водства удостоены этого высокого 
звания. Значительно интересней и 
содержательней стала лгизнь этих 
коллективов, повысилась производи
тельность труда в них. Коммунисти
ческое соревнование является дей
ственной формой коммунистического 
воспитания нашей молодежи.

Однако в организации коммунисти
ческого соревнования имеются серь
езные недостатки. В ряде коллекти
вов ослаблено внимание к развитию 
этого движения, особенно это касает
ся сельской местности. Надо принять 
все меры для массового вовлечения 
молодежи в коммунистическое сорев
нование, лучше руководить им.

Комсомольские организации сейчас 
проводят большую работу, направлен
ную на повьнпение общеобразователь
ного и технического уровня молоде
жи. Но мы встречаемся с большими 
трудностями. СуществуннЦай- с№ь ве
черних школ уже не удовлетворяет 
всех запросов молодежи. В Томске 
надо начать строительство сменных 
вечерних школ. Это могут сделать 
предприятия на кооперативных нача
лах. Совнархоз, руководите.чи пред
приятий должны помочь подшефным 
школам изыскать дополнительные по
мещения для вечерних школ.

В повышении производственной 
квалификации молодым рабочим дол
жны больше помогать томские вузы 
и молодые специалисты промышлен
ности и сельского хозяйства. По при
меру работников некоторых вузов Но
восибирска, Свердловска следует и 
в наших вузах создавать курсы по 
повышению квалификации рабочих, 
организовав преподавание в них на 
общественных началах.

Сельская молодежь ряда районов 
активно включилась в борьбу за уве
личение производства сельскохозяйст
венных продуктов. Однако обязатель
ства, взятые в прошлом году моло
дежью области, не выполнены, за что 
обком и райкомы комсомола справед
ливо критиковали на конференции. 
Обком комсомола считает важней
шей задачей —  повысить уровень 
организаторской работы с моло
дежью и добиться безусловного вы
полнения обязательств в 1960 году.

Томская городская комсомольская 
организация сейчас намечает меры 
для усиления помощи селу.

Следует, на наш взгляд, средние 
се.чьскохозяйственные учебные заве
дения перевести из Томска в сель
ские районы, поближе к производст
ву. Это улучшит подготовку кадров 
молодых специалистов для села.

В последние годы усилилась идей
но-воспитательная работа среди мо
лодежи. Создана широкая комсомоль
ская сеть политпросвещения, в ряде 
районов работают университеты 
культуры. Но в идейно-воспита
тельной работе среди молодежи не 
изжиты большие недостатки. Еще 
встречаются в нашей области 
юнцы, которые нигде не рабо
тают, ведут праздный образ жизни. 
Надо усилить идейное воспитание мо
лодежи, повысить ответственность 
каждого коммуниста за воспитание 
подрастающего поколения.

приняли и колхозники нашей сель
хозартели. Организаторами борьбы 
за выполнение обязательств в кол
хозе являются коммунисты, боль
шинство которых работает на про
изводственных участках. Партийный 
комитет разработал меры по выпол
нению взятых обязательств.

К весенней посевной кампании у 
нас подготовлено 96 процентов зя
би. полностью засыпаны семена #со- 
рощего качества, отремонтировано 
большинство тракторов и сельскохо
зяйственного инвентаря. Это позво
ляет рассчитывать на высокий уро
жай в нынешнем году.

Основной упор партийная органи
зация делает сейчас на подъем жи
вотноводства. Этому вопросу было 
посвящено партийное собрание. Про
ведены бригадные собрания: на них 
говорилось о необходимости усилить 
контрактацию молодняка. Мы долж
ны законтрактовать в этом году 300 
голов молодняка. Половина этого 
количества уже законтрактована.

Я работаю на комбайне с 1952 
года. На протяжении последних лет 
моя выработка составляла от 650 
до 670 гектаров ежегодно.

Много внимания мы, опытные 
комбайнеры, уделяем ^олодым 
механизаторам, которых у нас боль
шинство. Оба- мои штурвальные ста
ли комбайнерами.

В прошлом году мне с группой 
механизаторов пришлось помогать в 
уборке урожая колхозам Парабель- 
ского района. Следует отметить, что 
низкие темпы уборочных работ в 
этом районе объяснялись не только 
неблагоприятными погодными усло
виями. но и большими недостатками 
в организации работ. Осенью прош
лого года, например, тракторы там 
простаивали, а зябь не поднимали.
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Делегаты Томской областной партийной конференции (слева направо); М. А. Пчельникова — заведующая фермой колхоза «Про
гресс» Молчановского района, В. М. Волков — председатель колхоза имени Ленина Асиновского района, В. Н. Рожкова — зоотехник кол
хоза «Ясный путь» Кривошеинского района, 3. А. Ходоренко — комбайнер колхоза имени Сталина Кожевниковского района, 
О. Я. Крамская — старшая доярка колхоза «Путь социализма» Томского района. Фото Ф. Хитриневича.

Из выступления 
комбайнера колхоза 
„М олот“  Шегарского 

района тов.
КОРОВИНА С. Е.

Декабрьский Пленум Центрально
го Комитета КПСС наметил меры по 
дальнейшему подъему сельского хо
зяйства. Труженики сельского хо
зяйства в ответ на отеческую забо
ту Коммунистической партии берут 
высокие обязательства на второй 
год семилетки. Такие обязательства

Из выступления 
председателя 

Томского совета 
народного хозяйства 
тов. ГРИДИНА Н. С.

Большие задачи стоят перед трудя
щимися нашего экономического райо
на в 1960 году —  втором году семи
летки.

0

План первого года семилетки пред
приятия Томского ,с,орархоза выпр.ч- 
ни.чи 24 декабря, сц'ерх годового п.ча- 
на выработано продукции на 72 мил
лиона рублей.

Однако в работе промышленных 
предприятий совнархоза имеются 
крупные недостатки. Две важнейшие 
отрасли хозяйства —  строительство 
и лесная промышленность —  не вы
полняют установленных им планов.

Главной причиной неудовлетвори
тельной работы строителей является 
отставание развития базы строитель
ной индустрии. В этом повинен сов
нархоз, а также областной комитет 
КПСС, которые не раз принимали ре
шения сосредоточить силы на строи
тельстве базы стройиндустрии, а за
тем сами же отвлекали эти силы на 
другие объекты. В этом году надо 
всерьез взяться за создание базы 
строительной индустрии.

Городской комитет КПСС на своем 
пленуме в прошлом году обсуждал 
вопрос об усилении политической ра
боты среди строителей. Было принято 
хорошее решение, но выполняется 
оно плохо. Партийно-политическая 
работа на стройках ведется еще сла
бо, среди строителей мало коммуни
стов и комсомольц'ев.

Одна из главных причин отстава
ния лесозаготовок— медленное строи
тельство новых леспромхозов в се
верных районах области. Медленно 
вводятся производственные мощности 
в Уткинском, Белоярском, Аргат- 
Юльском, Ингузетском и других лес
промхозах. Трест «Томлесжелдор- 
строй» плохо устраняет недостатки 
на которые ему указывал обком 
КПСС, а лесозаготовители еще мало 
помогают строителям.

Нами не решен до конца вопрос 
укрепления леспромхозов кадрами, а 
также вопрос бесперебойного снабже
ния леспромхозов тросом и запасны
ми частями для автомобилей.

Мало уделяют внимания леспром
хозам райкомы партии.

Предприятия совнархоза должны 
значительно повысить производитель
ность труда. Этого надо добиваться 
за счет всемерной механизации и ав
томатизации производственных про
цессов. Надо полнее мобилизовывать 
внутренние резервы предприятий для 
повышения производительности тру
да.

Совнархоз расширит помощь сель
скому хозяйству. Увеличивается про
изводство запасных частей для сель
скохозяйственных машин сверх пла
на, установленного Госпланом 
РСФСР, организован цех по ремонту 
электродвигателей для сельского 
хозяйства на заводе «Сибэлектромо- 
тор». На этом же заводе есть цех, 
изготовляющий бо.чты, гайки и дру
гой крепеж: цех может удовлетво
рить нужды всех колхозов нашей 
области.

Многие предприятия совнархоза за 
счет сэкономленных материалов обя- 
за.чись произвести сверхплановую 
продукцию для сельского хозяйства. 
Помощь промышленных предпрнятин 
совнархоза сельжоыу хозяйству бу
дет увеличиваться.

Из выступления 
председателя колхоза 

имени Ленина 
Пышкино-Троицкого 

района тов. 
ЖУЛЬЕВА Н. С.

Во втором году семилетки наш 
колхоз стал работать лучше, чем в 
предыдущие годы. В ответ на реше
ния декабрьского Пленума ПК КПСС 
мы обязались продать государству в 
этом году 3.700 центнеров мяса, 
1.620 тысяч литров молока, 120 
тысяч яиц. Проводим организатор
скую работу, чтобы обеспечить вы
полнение взятых обязательств. Со
стоялось собрание партийно-хозяйст
венного актива нашего колхоза, во 
всех 13 бригадах проведены собра
ния, на которых разработаны кон
кретные меры борьбы за увеличение 
производства сельскохозяйственной 
продукции.

Мы могли бы работать лучше, ес
ли бы не тяжелое финансовое поло
жение, которое сложилось в преды
дущие годы. Это произошло не 
только из-за недостатков в нашем 
хозяйствовании, но и из-за серьез
ных ошибок, допущенных обкомом 
КПСС и облисполкомом в руковод
стве сельским хозяйством.

Мало помогают сельскому хозяй
ству промышленные предприятия 
области. Себестоимость запасных ча
стей. изготовленных на заводах 
Томска, слишком высока.

Промышленные предприятия не 
всегда идут нам на помощь в ре
монте наших машин и оборудова
ния. Мы обращались в Томский сов
нархоз с просьбой помочь отремон
тировать токарный станок, для ко
торого надо было изготовить 7 ше
стеренок. Но ни один завод не взял
ся за это. Очень плохо отремонтиро
вали нам мотор работники Томских 
центральных ремонтно-механических 
мастерских.

Промышленные предприятия об
ласти должны практическими дел-а- 
ми ответить на решения декабрьско
го Пленума ЦК КПСС, оказать селу 
действенную помощь.

Район значительно перевыпо.чиил 
квартальный план продажи мяса го
сударству.

Большая работа проводится по 
выполнению взятых обязательств с 
первых дней этого года в колхозах 
Томского района.

Вместе с тем, следует сказать, 
что уровень партийно-политической 
и организаторской работы по вы
полнению принятых обязательств 
во многих районах очень низок. В 
целом по области заготовки продук
тов животноводства организованы 
неудовлетворительно. Шегарский, 
Туганский, Тегульдетский, Парбиг- 
ский, Парабельский, Асиновский 
районы за 20 дней января квар
тальный план заготовок мяса вы
полнили то.чько на 5 процентов. В 
Чаинском, Тегульдетском, Парбиг- 
ском, Парабельском, Бакчарском 
районах план по закупкам молока 
выполнен только на 8 процентов.

Во многих районах плохо органи
зована подготовка к  весеннему севу.

Нам следует изменить стиль ру
ководства сельским хозяйством. В 
аппарате исполкома областного Со
вета, его управления сельского хо
зяйства, в райисполкомах, инспек
циях, ремонтно-технических стан
циях работает большое количество 
специалистов, знающих се.чьское хо
зяйство и имеющих огромный опыт. 
Необходимо направить усилия этого 
квалифицированного аппарата на 
конкретную организаторскую рабо
ту по внедрению в практику дости
жений науки и опыта передовиков.

Борьба за резкое увеличение про
изводства продуктов сельского хо
зяйства — дело всех партийных 
организаций, всех трудящихся. В 
подъеме сельскохозяйственного про
изводства большую помощь колхоз
никам должны оказать промышлен
ные предприятия' совнархоза.

Надо отметить, что совнархоз в 
течение прошедших двух лет помо
щи колхозам оказал мало. Завод «Рес
публика», изготовлявший запчасти, 
бульдозерные установки, цистерны 
для колхозов, ремонтировавший мото
ры для колхозов, был передан сов
нархозу. И по воле руководителей 
совнархоза завод прекратил прои;!-, 
водство сельскохозяйственного обо
рудования.

Предприятия совнархоза не вы
полнили план по производству зап
частей. Руководители совнархоза не 
принимают мер, чтобы быстрее за

вершить строительство льнозаводов 
в ряде районов области.

Совнархоз должен работать в более 
тесной связи с партийными органи
зациями районов.

Мы взяли большие обязательства 
по увеличению производства про- 
дуктой сельского хозяйства, у нас 
есть все возможности их выполнить, 
и мы должны приложить все силы, 
чтобы их выполнить.

Из выступления 
зоотехника колхоза 
имени XXI съезда 

КПСС
Кожевниковского 

района тов.
ситниковой Р. в.
в  первом году семилетки наш кол

хоз выполнил план по продаже госу
дарству хлеба, молока, мяса. Мы мог
ли бы больше произвести и продать 
продуктов сельского хозяйства госу
дарству, если бы использовали все 
резервы роста сельскохозяйственного 
производства. В колхозе у нас 4 мо
лочнотоварные фермы. И на всех— 
разные показатели, по продуктивно
сти коров. Если на первой ферме за 
год надоено свыше 2.800 килограм
мов молока на корову, то на четвер
той — на тысячу килограммов мень
ше. Колхозники решили в 1960 году 
надоить не менее 2.600 килограммов 
молока на корову и обеспечить рез
кое увеличение производства молока.

В 1960 году мы решили увеличить 
производство мяса, продать его госу
дарству в два раза больше по сравне
нию с 1959 годом.

Колхозники полны решимости сдер
жать свое слово. На бригадных соб
раниях они горячо одобрили решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС и 
заявили, что по производству жи
вотноводческой продукции могут дог
нать рязанцев.

У нас дружно решили, что в уве
личении производства мяса будет 
участвовать каждый колхозник, ра
бочий и служащий села. Жители 
нашего села решили в 1960 году 
весь молодняк крупного рогатого ско
та из личных хозяйств продать кол
хозу. Мы уже закупили 70 голов

молодняка крупного рогатого скота.
В этом году решено вырастить так

же 10 тысяч утят.
Надо по-настоящему браться за 

разведение овец, а у нас план по 
разведению овец не выполнен. Сле
дует разводить тонкорунных овец, 
как это делают в Омской области.

Надо сделать так, чтобы все кол
хозы области широко применяли 
искусственное осеменение коров.

Чтобы по-настоящему поправить де
ло с развитием животноводства, не
обходимо укрепить кадры колхозных 
ветеринарных работников. Их у нас 
пока не хватает.

V
Делегат тов. Меньшенин В. В. в

своем выступлении обратил внима
ние на крупные недостатки в орга
низации промышленного строитель
ства.

Редактор областной газеты «Крас
ное Знамя» тов. Кузьмичев В. А, го
ворил о необходимости усиления 
идеологической работы в соответст
вии с постановлением ЦК КПСС «О 
задачах партийной пропаганды в со
временных ус.човиях», о повышении 
роли печати в коммунистическом вос
питании трудящихся.

Начальник областного управления 
Комитета госбезопасности по Том
ской области тов. Макогин Г. И. по
святил свое выступление зада" 
чам улучшения идейно-воспи
тательной работы среди тру
дящихся, повышения роли обще
ственности в борьбе с пережитками 
прошлого в сознании людей. Он под
черкнул необходимость улучшения 
научно-атеистической пропаганды.

В адрес конференции поступили 
приветственные телеграммы от Ке
меровского и Новосибирского обко
мов КПСС.

С заключительным словом высту
пил первый секретарь обкома КПСС 
тов. Марченко И. Т.

По докладу о работе обкома КПСС 
принято соответствующее постанов
ление. Работа областного комитета 
КПС() признана удовлетворительной.
' Конференция утвердила доклад ре
визионной комиссии.

Затем состоялись выборы областно
го комитета КПСС и ревизионной ко
миссии.

На этом работа конференции была 
закончена.

Делегаты конференции исполнили 
партийный гимн «Интернационал».

Из выступления 
председателя 

облисполкома тов. 
ВАСИЛЬЕВА И. Ф.
в  докладе и в выступлениях де

легатов правильно отмечены круп
ные недостатки в работе областного 
комитета партии и облисполкома по 
руководству сельским хозяйством. 
Исполком областного Совета сделает 
правильные выводы из этой крити
ки.

На состоявшихся в январе собра
ниях колхозники единодушно одоб
рили решения декабрьского Плену
ма ЦК КПСС, вскрыли огромные ре
зервы увеличения производства 
продуктов сельского хозяйства, при
няли высокие социалистические обя
зательства на второй год семилетки.

Высокие обязательства обязыва
ют партийные, советские и сельско
хозяйственные органы усилить ор
ганизаторскую работу, чтобы обес
печить безусловное выполнение 
принятых обязательств.

Лногие райкомы, райисполкомы 
так и делают. Взять, например, Ко- 
зкевниковский район. Райком КПСС, 
райисполком, первичные партийные 
организации, правления колхозов и 
сельские Советы этого района с пер
вых дней развернули борьбу за вы
полнение принятых обязательств и 
уже добились определенного успеха.

Учебные заведения нового типа
В Законе «Об укреплении связи 

школы с жизнью и о дальнейшем раз
витии системы народного образова
ния в СССР» предусмотрено созда
ние при крупных предприятиях заво
дов-втузов. Новый тип высших учеб
ных заведений преследует главную 
цель I— максимально приблизить 
обучение квалифицированных кадров 
для промьпнленности непосредственно 
к производственным условиям.

Министерство высшегб и среднего 
специального образования СССР на 
основании постановления Совета Ми
нистров Союза ССР решило организо
вать заводы-втузы на базе филиалов 
и вечерних отделений вузов при 
крупнейших предприятиях страны. В

1960 году заводы-втузы будут от
крыты при Московском автомобиль
ном заводе имени Лихачева, Ленин
градском металлическом заводе, 
«Ростсельмаше», Днепродзержинском 
металлургическом заводе имени Дзер
жинского.

Руководителям предприятий, при 
которых создаются заводы-втузы, 
предоставлено право выделять для 
учебных целей помещения, а также 
необходимое оборудование и матери
алы для учебных лабораторий и ка
бинетов, а также осуществлять сила
ми и за счет предприятий хозяйст
венное обслуживание и ремонт по
мещений.

Научно-исследовательская работа 
профессоров и преподавателей про
филирующих дисциплин заводов- 
втузов будет осуществляться по тема
тике, связанной с задачами производ
ства на предприятии, при котором 
организован завод-втуз. Специали
сты этого предприятия привлекаются 
к учебно-педагогической работе в ву
зе нового типа.

Теоретические занятия в заводе- 
втузе организуются как с отрывом, 
так и без отрыва от производства.

Срок обучения установлен 5,5— 
6 лет.

(ТАСС).

За 600 кубометров леса на рабочего в год
ПЕРМЬ, 28 января. (ТАСС). За

падный Урал —  край лесных бо
гатств. Общие запасы леса на кор
ню исчисляются здесь в миллиард 
триста миллионов кубометров.

К концу семилетки на предприя
тиях управления лесной промышлен
ности совнархоза заготовки леса пре
высят 22 миллиона кубометров в 
год. Во всех леспромхозах разверну
лась борьба за досрочное выполнение 
семплетнего плана. Производитель
ность труда рабочих в минувшем году 
по сравнению с 1958 годом выросла 
на 26 процентов. Комплексная вы

работка списочного рабочего в год 
достигла 417 кубометров. Но это да
леко не предел. Там, где труд лесо
заготовителей организован правильно ,̂ 
а техника используется с наибольшей 
отдачей, показатели производитель
ности еще выше. В Веслянском лес
промхозе комбината «Комипермлес» 
она составила 689 кубометров, а в 
бригаде Дмитрия Мизеева —  даже 
778 кубометров. В Гайиском леспром
хозе каждый рабочий в минувшем го
ду заготовил но 545 кубометров, пре
высив плановое задание на 85 кубо
метров. Сейчас по инициативе кол

лектива Гайнского леспромхоза в об
ласти развернулось соревнование за 
выработку каждым рабочим 600 ку 
бометров леса. Инициаторы решили 
годовой повышенный план в объеме 
450 тысяч кубометров выполнить 
досрочно и дать сверх него три тыся
чи кубометров древесины. Их почин 
поддержал коллектив Беслянского 
леспромхоза, который обязался до
вести комплексную выработку на ра
бочего Б год до 715 кубометров и за
готовить доиплпителт.по к  годовому 
плану пять тысяч кубометров древе
сины. В соревнонанно вступают все 
новые ко.члект1 1 Бы лесозаготовителей.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ПАМЯТНАЯ ЗАПИСКА
СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 

ПРАВИТЕЛЬСТВУ ЯПОНИИ

Суббота, 30 января 1360 г, 24 (10998)

Положение в Алжире

27 января Министр иностранных 
дел СССР_ А. А. Громыко принял 
чрезвычайного и полномочного посла 
Японии в СССР С. Кадоваки и вручил 
ему памятную записку Советского 
правительства правительству Японии.

Как отмечается в памятной запис
ке, Япония, подписав 19 января с 
США так называемый «договор о 
взаимном сотрудничестве и безопас
ности», собственными руками пере
дает иностранной державе значи
тельную часть своих прав как суве
ренного государства, теряет свою 
национальную независимость. Она 
отрыто становится на путь широ
кой ремилитаризации. Внешняя по
литика Японии все отчетливее дает 
крен в сторону милитаризации и 
прямого участия в военных союзах, 
направленных против поддержания 
мира на Дальнем Востоке. Заключе
ние Японией нового военного дого
вора усугубляет опасность катастро
фы, которая неизбежно явилась бы 
резу.льтатом втягивания Японии в 
новую войну.

В памятной записке указывается, 
что Советское правительство всегда 
готово оказать полную поддержку 
таким шагам Японии, которые бу
дут направлены на обеспечение ус
ловий для ее мирного, независимого 
развития. Советский Союз по-преж
нему готов предоставить совместно с 
другими державами необходимые 
гарантии нейтралитета Японии.

Правительство СССР, как извест
но, высказалось за заключение до
говора мира и дружбы между СССР, 
КНР и Японией, согласившись с 
участием в нем США и других ти
хоокеанских государств. Советское

правительство неоднократно под
черкивало, что Советский Союз 
стремится к  на.таживанию действи
тельно добрососедских отношений с 
Японией, расширению взаимовы
годных торговых, культурных и 
других связей, которые способство
вали бы сближению между Япони
ей и СССР в интересах советского 
и японского народов.

Как говорится в памятной запис
ке, в связи с тем. что японо-амери
канский договор фактически лишает 
Японию независимости и иностран
ные войска продо.чжают свое пребы
вание на японской территории, не
возможно осуществление обещания 
Советского правительства о переда
че Японии островов Хабомаи и Си- 
котана. Учитывая, что новый воен
ный договор направлен против Со
ветского Союза, как и против Ки
тайской Народной Республики, Со
ветское правительство не может со
действовать тому, чтобы передачей 
указанных островов Японии была 
бы расщирена территория, исполь
зуемая иностранными войсками.

Советское правительство считает 
необходимым заявить, что только 
при условии вывода всех иностран
ных войск с территории Японии и 
подписания мирного договора между 
СССР и Японией острова Хабомаи и 
Сикотан будут переданы Японии, 
как это было предусмотрено совме
стной декларацией СССР и Японии 
от 19 октября, 1956 года.

Посол Японии С. Кадоваки заявил, 
что он немедленно передаст текст 
памятной записки своему правитель
ству.

(ТАСС).

ПАРИЖ, 28 января.
Как видно из сообщений коррес
пондентов французских газет в 
Алжире, мятежники, ободренные 
нерешительностью военных вла
стей, фактически предъявляют 
правительству ультиматумы. Один 
из главарей мятежников Лагай- 
ярд, пишет специальный - коррес
пондент газеты «Франс-суар», на
чал издавать листок под названи
ем «Фронт борьбы за французский 
Алжир», в котором он выдвинул 
беспримерные по наглости требо
вания. Он требует немедленной 
казни алжирских патриотов, при
говоренных к смерти, ареста ру
ководителей национально-освобо
дительного движения алжирского 
народа, прекращения экономиче
ской помощи Франции Тунису и 
Марокко и т. п.

Город Алн^ир, парализованный 
всеобщей забастовкой, проводимой 
по приказу мятежников, которые 
заставляют лавочников закрывать 
магазины, ощущает нехватку про
довольствия. По свидетельству той 
же газеты, эта нехватка тяжелее 
всего сказывается на беднейших

(ТАСС). I слоях коренного населения А.л- 
жира.

Сегодня, согласно сообщению 
агентства Франс Пресс, бывшие 
фронтовики-европейцы провели 
новую демонстрацию в мусульман
ском районе города Алжир и ра.з- 
брасывали листовки, призываю
щие алжирцев-мусульман к уча
стию в антиправительственных 
выступлениях. Однако, отмечает 
агентство, алжирцы по-прежнему 
отказываются примкнуть к мятеж
никам.

Попытки французских властей в 
Алжире восстановить порядок по- 
прежнему носят крайне нереши
тельный характер. Командир ар
мейского корпуса района Орана 
генерал Гамбье обратился сегодня 
к населению этого района с при
зывами прекратить забастовку и 
«вернуться к своим занятиям». 
Однако послание заканчивается 
заверениями, что «армия твердо 
намерена продолжать борьбу до 
конца, чтобы Алжир окончательно 
остался французским».

Алжирское радио передало со
общение о том, что с сегодняшне-

З А С Е Д А Н И Е  П О Л И Т Б Ю Р О  Ц К  
Ф Р А Н Ц У З С К О Й  К О М П А Р Т И И

Сотрудничество социалистичооких стран 
в области нефтяной и газовой 

промышленности
БУХАРЕСТ, 28 января. (ТАСС). 

С 12 по 26 января 1960 года в 
Бухаресте состоялось седьмое, 
очередное заседание Постоянной 
комиссии по экономическому и на
учно-техническому сотрудничеству 
в области нефтяной и газовой про
мышленности стран — участниц 
Совета Экономической Взаимопо
мощи.

В работе комиссии приняли 
участие представители Албании, 
Болгарии, Венгрии, Германской 
Демократической Республики, 
Польши, Румынии, Советского 
Союза, Чехословакии.

Комиссия рассмотрела вопросы, 
связанные с выполнением задач, 
вытекающих из решений 11-й и 
12-й сессий Совета Экономической 
Взаимопомощи, и главным обра

зом принятые меры по существен
ному улучшению качественных 
показателей в нефтяной и газовой 
промышленности стран — участ
ниц СЭВ, а также вопросы органи
зации работы комиссии с целью 
определения основных проблем 
экономического и научно-техниче
ского сотрудничества в связи с 
разработкой в этих странах пер
спективных планов до 1975 года.

Комиссия обсудила также ре
зультаты деятельности рабочих 
групп за 1959 год, приняла соот
ветствующие рекомендации и ут
вердила в связи с этим план работ 
на 1960 год.

Работа комиссии проходила в 
духе взаимопонимания, в дружест
венной и деловой обстановке.

ПАРИЖ, 28 января. (ТАСС). 
Сегодня под председательством 
генерального секретаря партии 
Мориса Тореза состоялось заседа
ние Политбюро ЦК Французской 
коммунистической партии.

Подробно рассмотрев создав
шееся положение. Политбюро ЦК 
ФКП приняло следующие реше
ния: 1) Призвать народ Франции 

■ сплотиться в борьбе против алжир
ских мятежников, за осуществле

ние самоопределения. 2) Напра
вить демократическим партиям и 
организациям письмо с предложе
нием о единстве действий против 
фашизма, за мир путем перегово
ров с алжирским народом на ос
нове самоопределения. 3) 30 янва
ря провести заседание парламент
ских групп коммунистов в Нацио
нальном собрании и сенате, 
4) Созвать Центральный Комитет 
партии 2 февраля.

Общественнооть Франции 
выступает за самоопределение 

для Алжира

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ  
ВАЛЬТЕРА УЛЬБРИХТА

БЕРЛИН, 28 января. (ТАСС). 
Сегодня на пресс-конференции в 
Берлине первый секретарь ЦК 
СЕПГ, первый заместитель пред
седателя Совета министров ГДР 
Вальтер Ульбрихт предложил в 
течение 14 дней начать перегово
ры между правительствами ГДР и 
ФРГ по вопросам о прекращении 
«холодной войны», о пакте о не
нападении, об отказе от атомного 
вооружения и по некоторым дру
гим вопросам.

В. Ульбрихт подчеркнул, что 
он направил письмо председателю 
ХДС/ХСС Аденауэру потому, что 
политика этой правящей партии 
Западной Германии таит в себе 
серьезную угрозу для немецкого 
народа. Он подчеркнул, что эту 
политику нельзя отождествлять со 
стремлениями населения Западной

которое выступает заГермании; 
мир.

В. Ульбрихт отметил, что, пос
ле того как Народная палата и 
правительство ГДР направили за
падногерманскому бундестагу и 
правительству более 100 предло
жений, преследующих цель раз
рядки напряженности и достиже
ния соглашения, пришло время 
перейти к переговорам и к поли
тике взаимопонимания.

В. Ульбрихт приветствовал вне
сенное Председателем Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущевым 
предложение о всеобщем и полном 
разоружении, решение Верховного 
Совета СССР об одностороннем 
сокращении численности Советских 
Вооруженных Сил и предложение 
о мирном договоре с Германией.

Куба сохранит свою свободу

ЛОНДОН, 28 января. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Рейтер из Парижа, в 
Елисейский дворец поступает мно
жество заявлений от организаций 
трудящихся, осуждающих мятеж 
ультраколонизаторов в Алжире. 
Федерация железнодорожников в 
письме к президенту де Голлю за
веряет его в своей поддержке по
литики самоопределения для Ал
жира. С подобным же заявлением 
выступила французская конфеде
рация христианских трудящихся, 
подчеркнувшая, что рабочий класс 
страны твердо намерен поддержать 
все меры правительства, направ
ленные на претворение- в жизнь 
политики самоопределения для 
Алжира. Федерация профсоюзов 
государственных служащих, на
считывающая 1.200 тыс. членов, и 
ряд других профсоюзных объеди
нений выступили с осуждением 
мятежников в Алжире.

ПАРИЖ, 28 января. (ТАСС). 
Как передает агентство Франс 
Пресс, постоянный комитет 
французского профсоюза учителей 
призывает учителей как в самой 
Франции, так и в Алжире быть 
бдительными, чтобы «в любой об
становке обеспечить соблюдение 
демократии и победу республики».

Автономная социалистическая 
партия, сообщает далее агентство 
Франс Пресс, призвала свои мест
ные организации принять меры 
для организации всех тех, кто 
«твердо намерен поставить победо
носную преграду экстремистам». 
Партия требует от своих местных 
организаций направлять петиции 
президенту де Голлю в поддержку 
его плана самоопределения для 
Алжира. Осуждая мятеж в Алжи
ре, партия радикалов также заве
ряет правительство в своей под
держке.

го утра отменены ограничения те
лефонной и телеграфной связи. 
Из Алжира поступили сведения о 
том, что цензура тоже отменена.

В, самой Франции продолжают
ся обыски у крайне правых эле
ментов, открыто сочувствующих 
алжирским мятежникам. Обыски 
проведены в Бордо, Марселе, Ту
лузе, Лионе и других городах. По
лиция вынесла постановление о 
принудительном приводе для до
проса 80 экстремистов. Однако 
стало известно, что некоторые из 
допрошенных уже освобождены, в 
том числе бывший председатель 
«народного движения 13 мая» ге
нерал П1ассэн. Как сообщает 
аг^ттство Франс Пресс, во время 
обыска у одного из активных уча
стников военно-фашистского йут- 
ча 13 мая 1958 г. полковника То
мазо было найдено огнестрельное 
оружие, которое по непонятным 
причинам не изъято.

Сегодня парламентские группы 
«союза в защиту новой республи
ки» (ЮНР) осудили мятеж в Ал
жире и выразили доверие прези
денту де Голлю и правительству. 
Они выразили свое возмущение 
тем, что зачинщики мятежа «под
нялись против государственной 
власти и таким образом посягнули 
на целостность территории».

Председатель алжирской феде
рации партии МРП и секретарь 
«алжирского либерального союза» 
Пьер Попье призвал население 
Алжира не присоединяться к мя
тежу и не участвовать в забастов
ке. Он призывал также вновь за
явить о доверии президенту рес
публики де Голлю.

В Западном Берлине активизировались различные фашистские 
группы и организации. Вылазки фашистов вызвали бурю негодова
ния трудящихся. Десятки тысяч юношей и девушек Западного Бер
лина приняли участие в марше протеста против антисемитских п 
фашистских выступлений.

На снимке: участники демонстрации проходят по улицам Запад
ного Берлина. (Фотохроника ТАСС).

Рост неофашизма 
в Западной Германии

/

К политической 
обстановке 

во Франции
ПАРИЖ, 28 января. (ТАСС). 

Агентство Франс Пресс передает;
Сегодня рано утром в Париже 

полиция произвела обыски в домах 
главньк активистов крайне пра
вых организаций. Эти обыски бы
ли произведены в связи с собы
тиями в Алжире по приказу сле
дователя прокуратуры департа
мента Сены Маньена. Начато 
следствие по делу о покушении на 
внутреннюю безопасность госу
дарства.

Полиция произвела также обыс
ки в помещениях крайне правых 
организаций: «народного движе
ния 13 мая», партии «молодая на
ция», «национального фронта 
бывших фронтовиков» и «нацио
нального восстановления». ,

ПАРИЖ, 28 января. (ТАСС). 
Сегодня в Париже арестован де
путат Национального собрания 
один из учартников военно-фа
шистского путча 13 мая 1958 го
да Ле Пен.

БОНН, 27 января. (ТАСС). Га
зета «Штутгартер цейтунг» пуб
ликует серию статей, разоблачаю
щих, возрождение нацизма в За
падной Германии. Как подчерки
вает газета, проведенная после 
войны в Западной Германии дена
цификация была лишь «поверхно
стной общественной перегруппи
ровкой». Это позволило вскоре 
возникнуть различным солдатским 
объединениям и так называемым 
«организациям помощи» бывшим 
нацистам, которые явились осно
вой консолидации нацистских 
сил.

В настоящее время, по данным 
газеты, 20.000 граждан ФРГ яв
ляются официальными членами 
неофашистских партий — немец
кой имперской партии, насчитыва
ющей 15.000 членов, а также «не
мецкого сообщества» и «немецко
го блока». Последняя партия ста
вит своей целью «создание гото
вой к бою группы».

Кроме этого, в Западной Гер
мании за последние годы было 
создано около 80 неонацистских

носятся такие организации, как 
«союз правды и права», «мы из 
чистой Германии», «союз немцев, 
преданных родине», «немецкое, 
народное сообщество», «немецкая 
солидарность», «блок националь
ного единения», «имперское дви
жение», «имперско-социалистиче
ская немецкая рабочая партия», 
«боевой союз Германии». Как под
черкивает «Штутгартер цейтунг», 
все эти организации имеют опас
ный характер, так как они созда
ют «питательную среду» для ро
ста нацизма и антисемитизма. По
пытка возродить третью империю 
Гитлера, пишет газета, порождает 
такие явления, как «празднование 
дня рождения фюрера...»

Неонацистские организации сво
бодно издают и распространяют в 
Западной Германии многочислен
ные газеты, журналы и книги. На
цистской пропагандой, по данным 
газеты, занимаются западногер
манские издательства «Друффель- 
ферлаг», «Абендланд-ферлаг» и 
др. «Штутгартер цейтунг» под
черкивает замаскированный харак
тер многих западногерманских

кружков и союзов, к которым от- неофашистских организаций.

К  п о л о ж е н и ю  в  л е й б о р и с т с к о й  
п а р т и и  А н г л и и

ЛОНДОН, 28 января, (ТАСС). 
Вчерашнее заседание националь
ного исполкома лейбористской 
партии было посвящено широко 
дебатируемому в партии вопросу 
об изменении важной статьи 
устава, подчеркивающей необходи
мость передачи в общественную 
собственность средств производст-

Коммюнике французского военного 
министерства

(ТАСС).ПАРИЖ, 28 января.
Как сообщает агентство Франс 
Пресс, вчера французское военное 
министерство опубликовало ком
мюнике, в котором указывает, что 
24 января во время беспорядков в 
Алжире первые выстрелы были 
сделаны по полиции провокатора

ми из среды демонстрантов-мятеж- 
ников. В общей сложности было 
убито 24 и ранено 140 человек.

В коммюнике подчеркивается, 
что у мобильной полиции перед ее 
выступлением было проверено 
оружие с тем, чтобы не допустить 
случайных выстрелов.

Решение пленума Всеяпонского совета 
по запрещению атомного 

и водородного оружия
ТОКИО, 29 января. (ТАСС). В

Токио закончил свою двухдневную 
работу расширенный пленум прав
ления Всеяпонского совета по за
прещению атомного и водородного 
оружия с участием представите
лей генерального совета профсою
зов Японии, японского конгресса 
матерей и других массовых орга
низаций.

На пленуме было решено уси
лить народное движение против 

ратификации японо-американского

военного договора, за осуществле
ние всеобщего и полного разору
жения. за ликвидацию «холодной 
войны» и мирное сосуществование, 
связывая его с повседневной борь
бой в защиту жизненных прав на
рода, укрепляя солидарность со 
странами Азии и Африки.

Пленум решил провести очеред
ную международную конференцию 
по запрещению атомного и водо
родного оружия в Японии в нача
ле августа этого года.

ва, распределения и обмена. Как 
известно, на последней ежегодной 
конференции партии в Блэкпуле 
правое руководство во главе с ли
дером партии Гэйтскеллом развер
нуло кампанию за изменение этой 
статьи устава, направленную на 
отказ от социалистических прин
ципов. Это требование наталки
вается та решительное сопротив
ление левого крыла партии, под
держиваемого рядом профсоюзов.

Правая верхушка партии явно 
опасается провала своей ревизио
нистской кампании. Правое руко
водство воспользовалось в качест
ве предлога болезнью одного из 
лидеров партии Бивена, которого 
оно прочит в руководители спе
циального комитета по выработке 
политического курса партии, для 
того, чтобы отложить рассмотре
ние этого вопроса. Исполком при
нял решение провести заседание, 
посвященное вопросу об измене
нии устава, 16 марта.

Релактои В. А. КУЗЬМИЧЕВ

ГАВАНА, 28 января. (ТАСС). 
Газета «Нотисиас де ой» в редак
ционной статье отмечает, что за 
последние недели угрозы Соеди
ненных Штатов по адресу Кубы 
усилились.

Газета пишет, что сейчас от 
угроз военной агрессии враги ку
бинской революции перешли к 
действиям. С иностранных самоле
тов на плантации сахарного трост
ника сбрасываются зажигательные 
бомбы. Американские власти за- 

что эти самолеты подни- 
с территории США, но 

знаки были 
американскими и на зажигатель
ных бомбах стояла американская 
марка.

«Усиление нападок и угроз, — 
заявляет «Нотисиас де ой», — 
провокация Лохендио (бывший по
сол франкистской Испании на 
Кубе. — Прим, ред.) и открытая 
поддержка, которую оказали ему 
Соединенные Штаты, вызов в Ва
шингтон американского посла Бон-

являют 
мались не 
их опознавательные

сала и различные полуофициаль
ные и почти официальные заявле
ния в Вашингтоне могут быть 
истолкованы только как означаю
щие, что североамериканские им
периалисты хотят покончить с ре
волюцией на Кубе и восстановить 
полуколониальный режим, уничто
женный победоносной январской 
революцией».

«Нотисиас де ой» заявляет, что, 
несмотря на все, происки реакции, 
кубинская революция не погибнет. 
Куба сохранит свою свободу и бу
дет развиваться. Отмечая, что 
«меры, принимаемые реакционны
ми кругами США против Кубы, 
Панамы и других стран Латин
ской Америки, не очень-то соот
ветствуют духу Кэмп Дэвида», га
зета пишет в заключение; «Защи
та суверенитета, сохранение на
циональной целостности и револю
ционной власти будет нашим луч
шим вкладом в дело всеобщего 
мира. Такова первая задача ку
бинцев в борьбе за мир».

ПОГОДА.
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 30 янва
ря по Томской области ожидается 
небольшая облачность без осад
ков, по крайним юго-восточным 
районам — облачная погода с 
прояснениями, слабый снег, ветер 
западный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура по северо-западным 
районам 30— 35, по остальным— 
25— 30 градусов мороза.

31 января — 3 февраля по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, временами 
снег, ветер 5— 10 метров в секун
ду, температура в первой половине 
периода ночью 27— 32, днем — 
23— 28 градусов мороза, во вто
рой половине периода ночью — 
14— 19. днем — 10— 15 градусов 
мороза.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

30 января — «Барабанщица»,
31 января, днем и вечером — 

«Трехминутный разговор».
Начало дневного спектакля в 

12 час. дня, вечерних — в 8 час. 
вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
30— 3̂1 января — новый цвет

ной художественный фильм «Сын 
Иристона». Сеансы: 9-10, 11, 
12-50. 2-40, 4-30. 6-20, 8-10, 10.

Дополнительный сеанс в 10-20 
в фойе кинотеатра.

Зал кинохроники
30— 31 января — новый цвет

ной документальный фильм «За
гадка Н.Ф.И.». Сеансы: 8-40, 9-50 
утра. 6-20, 7-30 вечера.

«Люди на мосту». Сеансы: 11, 
12-50, 2-40, 4-30, 8-40, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
30 января. Большой зал ■— 

«Мальчики». Сеансы: 9, 10-30,
1-50.

«Гражданин Брнх». Сеансы: 12, 
3-20, 5-10, 7, 8-50 10-40. Дети до 
16 лет не допускаются.' Малый 
зал — «Люди на мосту». Сеансы- 
9. 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 
8-30. 10-25.

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 облавтотреста требуются 
на постоянную работу: шоферы, ав
тослесари, уборщица, истопник, 
кузнецы, медник-жестянщик и 
электрик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.
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ш Ш В Н А Е Ш
Суббота, 30 января 

19.00. К 100-летию со дня рож
дения великого русского писателя 
А. П. Чехова. Вечер водевилей. 
В программе: «Медведь», «Пред
ложение», «Юбилей». 20.30. «По
следние известия». 20.40. Из цик
ла: «Дело всей партии, всего на
рода». (Показ фильмов, посвящен
ных развитию сельского хозяй
ства). 21.00. Классик чешской ли
тературы Вожена Немцова. 22.10. 
Новая кинохроника.

Стройтресту № 98 Томского сов
нархоза для работы в аппарате тре
ста и строительных управлениях в 
г. Томске требуются: ийженеры- 
стронтели на должности начальни
ков и главных инженеров управле
ний, а также на должности началь
ника и заместителя начальника, 
старших инженеров и инженеров 
производственно-технического отде
ла треста, начальника планового 
отдела треста, начальника сектора 
труда и зарплаты. Здесь же требу
ются инженерно-технические ра
ботники для работы в управлениях, 
старшие бухгалтеры и бухгалтеры, 
знакомые со строительным учетом, 
товароведы, экспедиторы, секре- 
тарь-иашннистка и машинистки.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, телефон 53-19.

УНР-291 на постоянную рабо
ту требуются: инженеры и тех
ники-строители на должности 
прорабов и мастеров, электрики 
5 —6 разрядов, слесарь-ремонт
ник, знакомый со строительными 
машинами, каменщики, штукату
ры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

Томской областной конторе 
« Росглавэлектроснабсбыт»' срочно 
требуются кладовщик и шофер на 
грузовую автомашину.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 1, телефон 38-78.
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Артель имени 18-й партконференции в 1960 году принимает 
заказы от организаций и населения на выполнение:

1. ХУДОЖЕСТВЕННЫХ РАБОТ из своего материала и ма
териала зака.зчика (на стекле, железе, полотне, фанере, чертеж
ной бумаге); вывесок, досок почета, стендов, табличек, 
лозунгов, плакатов, панно, схем и диаграмм. Также 
принимаются заказы на художественное оформление клубов, 
красных уголков, садов и скверов. Выполняются картины на 
сюжеты сказок для детских садов, яслей.

2. КАРТОНАЖНЫХ РАБОТ: изготовление всевозможных 
картонных коробок, переплет бухгалтерских документов в орга
низациях и предприятиях, переплет книг и журналов, изготов
ление альбомов, адресных папок, наклейка наглядных пособий 
и географических карт и другие виды картонажных работ.

3. ОФОРМЛЕНИЕ различных рекламных информаций и объ
явлений по Томску.

АРТЕЛЬ ПРИНИМАЕТ ОТ НАСЕЛЕНИЯ в ремонт мягкую 
и жесткую мебель и производит реставрацию старых зеркал, 

ЗАКАЗЫ ПРИНИМАЮТСЯ:
на художественные работы по адресу: ул. Белая, 16, телефон 

24-31? на выполнение картонажных работ — ул. Октябрь
ская, 37, телефон 62-17; на рекламы, информации и объявле
ния — пл. Революции, 2, телефон 31-48; на ремонт мебе
ли и реставрацию зеркал — ул. Октябрьская, 37, теле
фон 24-28.

Правление артели.

ВНИМИНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ МОТОЦИКЛОВ!
Московская специализированная база «Посылторга» Мини

стерства торговли РСФСР высылает по заказам граждан почто
выми посылками наложенным платежом-

ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ К  МОТОЦИКЛАМ К-55, К-58, М1А, М1М
Ассортимент запасных частей и условия выполнения заказов 

изложены в перечнях, которые имеются во всех почтовых отде
лениях и высылаются по требованию граждан вместе с бланком 
заказа.

Предварительный перевод денег не требуется.
Адрес базы: г. Москва В-211, Овчинниковская ■ набережная, 

8, спецбаза «Посылторга».

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННАЯ БАЗА «ПОСЫЛТОРГА».

Коллектив сотрудников и 
профсоюзная организация Си
бирского физико-технического 
института выражают соболез
нование научному сотруднику 
Бочарову Вадиму Исидоровичу 
и ассистенту кафедры радиофи
зики Белкиной Лие Марковне 
по поводу смерти матери 

БОЧАРОВОЙ 
Ирины Никитичны.

Автохозяйству № 3 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: техник-нормиров- 
ЩИК, секретарь-машинистка, на
чальник пожарно-сторожевой охра
ны, бухгалтер расчетной группы, 
разнорабочие на строительство 
гаража и плотники.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 13.

Транспортной конторе связи тре
буются бухгалтер на самостоятель
ный баланс и техник 
нню, знакомый с авто; 
частями.

Обращаться: г. Томск, 
точная, 34.

снабже-
бильными

'лица Ис- 

3— 1

Гр-ка Шушалыкова Пальмира 
Ивановна, проживающая в г. 'Том
ске, улица Никитина, 60, кв. 11, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Червоткиным Анато
лием Федоровичем, проживающим 
в г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка г. Том
ска.

Гр-н Болонин Иван Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Белинского, 33, кв. 6, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Болониной Антониной Иосифов
ной, проживающей в г. 'Томске, 
улица Гоголя, 26, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка 
г, Томска.
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